
1 

 

 
Обзор Казахстанской и зарубежной 

прессы 

27 ноября 2020 г. 

 
 

РЕСПУБЛИКА КАЗАХСТАН 
 
В Казахстане утвердили порядок оказания медпомощи населению при ЧС и ЧП  
Медпомощь отказывается в зависимости от классификации ЧС. 
Правительство Казахстана своим постановлением от 26 ноября 2020 года утвердило порядок, виды и 

объемы медицинской помощи населению при чрезвычайных ситуациях, введении режима чрезвычайного 
положения, передает zakon.kz. 

Так, медицинская помощь населению при чрезвычайных ситуациях и введении режима чрезвычайного положения 
предоставляется в зависимости от классификации ЧС, а также характера и масштабов их медико-санитарных 
последствий. 

При объектовых чрезвычайных ситуациях оказание медицинской помощи пораженным (больным) осуществляется 
организациями здравоохранения в режиме повседневной деятельности. 

При возникновении местных, региональных и глобальных чрезвычайных ситуаций, а также введении режима 
чрезвычайного положения вводятся в действие силы и средства медицинской службы гражданской защиты. 

При это медпомощь при ЧС и ЧП предоставляется методом этапного лечения пораженных (больных) в 
соответствии с характером поражения, степенью тяжести в сочетании с медицинской эвакуацией по назначению. 

На первом этапе непосредственно в зоне чрезвычайной ситуации или на ее границах, на территории, где введен 

режим ЧП, экстренная медицинская помощь оказывается силами службы экстренной медицинской и психологической 
помощи уполномоченного органа в сфере гражданской защиты, аварийно-спасательных подразделений, 
формирований медицины катастроф и медицинской службы гражданской защиты, а также территориальных 
медицинских организаций, сохранивших свою работоспособность. 

На втором этапе медпомощь оказывается в организациях здравоохранения, находящихся за пределами зоны 

чрезвычайной ситуации, территории, где введен режим ЧП. 
Как отмечается, для оказания медицинской помощи в указанных случаях могут быть привлечены и использованы 

персонал и материально-технические средства организаций здравоохранения, юридических и физических лиц, 
занимающихся медицинской и фармацевтической деятельностью, а также транспортных организаций. 

Для проведения мероприятий экстренной медпомощи в организациях здравоохранения заблаговременно 
создаются и содержатся медицинские формирования гражданской защиты. Порядок создания медицинских 
формирований определяется уполномоченным органом в сфере гражданской защиты по согласованию с 
уполномоченным органом в области здравоохранения. 

Прием пораженных (больных) из зоны чрезвычайной ситуации, территории, где введен режим ЧП, дальнейшее 
оказание медицинской помощи, лечение и реабилитация осуществляются организациями здравоохранения в 
соответствии с законодательством РК. 

Координация и взаимодействие государственных органов и организаций здравоохранения в сфере медицины 
катастроф осуществляются уполномоченным органом в сфере гражданской защиты. 

При этом медицинская помощь больным в зависимости от места ее оказания, квалификации лиц, ее оказывающих, 
и обеспеченности медицинским имуществом предоставляется в виде доврачебной, скорой и специализированной 
медицинской помощи. 

Объем медицинской помощи при ЧС и ЧП в зависимости от складывающейся медико-санитарной и кризисной 
обстановки в зоне чрезвычайной ситуации, в рамках установленных видов медицинской помощи определяется по 
медицинским показаниям на основе профилактических, диагностических и лечебных мероприятий, обладающих 
наибольшей доказанной эффективностью. 

Непосредственно в зоне чрезвычайной ситуации или на ее границах оказывается следующая медпомощь: 

- доврачебная - медицинская помощь, оказываемая средними медицинскими работниками самостоятельно или в 
составе мультидисциплинарной команды, включающая в себя оценку состояния пациента, постановку доврачебного 
диагноза, исполнение доврачебных манипуляций и процедур и уход за пострадавшими; 
- скорая - медицинская помощь, оказываемая фельдшерскими и специализированными (врачебными) бригадами, 
включающая в себя оценку состояния пациента, постановку диагноза, оказание медицинской помощи и 
транспортировку в медицинские организации; 
- специализированная - медицинская помощь, оказываемая профильными специалистами при заболеваниях, 
требующих специальных методов диагностики, лечения, медицинской реабилитации. 

Постановление вводится в действие по истечении 10 календарных дней после дня его первого официального 
опубликования (26 ноября). 

https://www.zakon.kz/5049180-v-kazahstane-utverdili-poryadok.html 
 
 
 
 
 

https://online.zakon.kz/Document/?doc_id=39689671#pos=5;-106
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5049180-v-kazahstane-utverdili-poryadok.html
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ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РК - 
(1406), 8 7172 768 043 

ПОСЛЕДНИЕ ДАННЫЕ 
Зарегистрированных случаев:129213 
г. Нур-Султан - 15833 (+71) 
г. Алматы - 15876 (+74) 
г. Шымкент - 5349 (+4) 
Акмолинская область - 4912 (+76) 
Актюбинская область - 3474 (+5) 
Алматинская область - 5626 (+21) 
Атырауская область - 11583 (+12) 
Восточно-Казахстанская область - 15911 (+170) 
Жамбылская область - 4382 (+16) 
Западно-Казахстанская область - 7912 (+41) 
Карагандинская область - 11030 (+21) 
Костанайская область - 5050 (+75) 
Кызылординская область - 3289 
Мангистауская область - 3431 
Павлодарская область - 6017 (+107) 
Северо-Казахстанская область - 6067 (+117) 
Туркестанская область - 3471 (+3) 
Выздоровевших:115384 
г. Нур-Султан - 14835 
г. Алматы - 14740 
г. Шымкент - 5160 
Акмолинская область - 4221 
Актюбинская область - 3315 
Алматинская область - 4935 
Атырауская область - 11298 
Восточно-Казахстанская область - 10728 
Жамбылская область - 4180 
Западно-Казахстанская область - 7188 
Карагандинская область - 10589 
Костанайская область - 3699 
Кызылординская область - 3250 
Мангистауская область - 3334 
Павлодарская область - 4756 
Северо-Казахстанская область - 5774 
Туркестанская область - 3382 
Летальных случаев:1990 
г. Нур-Султан - 329 
г. Алматы - 323 
г. Шымкент - 77 
Акмолинская область - 86 
Актюбинская область - 37 
Алматинская область - 68 
Атырауская область - 81 
Восточно-Казахстанская область - 281 
Жамбылская область - 61 
Западно-Казахстанская область - 131 
Карагандинская область - 284 
Костанайская область - 27 
Кызылординская область - 15 
Мангистауская область - 52 
Павлодарская область - 62 
Северо-Казахстанская область - 30 
Туркестанская область - 46 
ДАННЫЕ ПО ПНЕВМОНИИ С ПРИЗНАКАМИ COVID-19 
Зарегистрированных случаев:41756 
Выздоровевших:30362 
Летальных случаев:439 
https://www.coronavirus2020.kz/ru 

 
208 пациентов с коронавирусом находятся в тяжелом состоянии – Минздрав РК  

На данный момент лечение от коронавирусной инфекции в Казахстане продолжают получать 11 816 человек, 
среди которых 781 ребенок, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на Telegram-канал Министерства 
здравоохранения РК. НОВОСТИ ПО ТЕМЕ Акцию в преддверии Дня Первого Президента запустили столичные 
общественники Коронавирус в мире: более миллиона заболевших в Германии, в Южной Корее говорят о третьей 
волне Акмолинцам разъяснили новое постановление санврача «30 добрых дел»: столичный дом мамы посетили 
полицейские и комиссия по делам женщин В стационарах находятся 3 276 пациентов, на амбулаторном уровне –8 
540 человек. 208 человек находятся в тяжелом состоянии, 31– в крайней степени тяжести, 30 - на аппаратах ИВЛ. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/208-pacientov-s-
koronavirusom-nahodyatsya-v-tyazhelom-sostoyanii-minzdrav-rk_a3723686 

А.Цой призвал казахстанцев соблюдать санэпидрежим в период праздников  

Сегодня Министр здравоохранения Алексей Цой, выступая на брифинге в Службе центральных коммуникаций при 
Президенте РК, рассказал об эпидемиологической ситуации в стране и призвал казахстанцев соблюдать все меры 
предосторожности в предстоящие праздничные дни. 

https://www.coronavirus2020.kz/ru
https://www.inform.kz/ru/208-pacientov-s-koronavirusom-nahodyatsya-v-tyazhelom-sostoyanii-minzdrav-rk_a3723686
https://www.inform.kz/ru/208-pacientov-s-koronavirusom-nahodyatsya-v-tyazhelom-sostoyanii-minzdrav-rk_a3723686
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«В Республике Казахстан эпидситуация по заболеваемости КВИ имеет тенденцию к ухудшению. По состоянию на 
27 ноября зарегистрировано 129 213 больных с 
положительным результатом COVID-19 и 41 756 случаев с КВИ 
минус. На 27 ноября республика находится в желтой зоне или 
зоне умеренного риска», - сообщил А.Цой. 
В зоне высокого риска или в красной зоне, где вводятся 
строгие ограничительные меры остаются 5 регионов: 
Восточно-Казахстанская Северо-Казахстанская, 
Павлодарская и Костанайская, Акмолинская области. В 
желтой зоне находится город Алматы, остальные регионы 
находятся в зеленой зоне. 
С учетом эпидемиологической ситуации в регионах, на сегодня 
акиматами регионов приняты усиленные меры, которые 
направлены на сокращение заполняемости объектов 
общественного питания, сокращение графика работы 
объектов предпринимательской и иной деятельности, 
приостановление движения общественного транспорта в 
выходные дни. 
С начала учебного года среди школьников зарегистрирован 1 
741 случай КВИ, в том числе 482 среди детей, обучающихся в 
дежурных классах и 1 259 - среди детей, обучающихся 
дистанционно. За последнюю неделю зарегистрировано 129 
случаев среди школьников, обучающихся в дежурных классах 
в 12 регионах. 
«Для оказания стационарной медицинской помощи на 26 
ноября текущего года развернуто порядка 15-ти тысяч 
инфекционных коек, а сегодня занято всего 22%. Занятость 
реанимационных коек составляет– 16%, в карантинных 
стационарах – 3,8%. В случае необходимости мы готовы 
развернуть до 51 тысячи инфекционных коек», - отметил 
Глава Минздрава. 
Вместе с тем, на сегодняшний день в Республике проведено 
более 4 млн. исследований, суточная мощность 
тестирования увеличена почти до 90 000 исследований в 
сутки, ежедневно лабораториями проводится до 40 тысяч 

тестов. 
«Таким образом, резервная мощность лабораторий 
составляет 50 тысяч исследований, что позволяет 
обеспечить доступ насления к тестирванию», - подчеркнул 

А.Цой. 
В рамках обеспечения лекарственными препаратами 
большицы и поликлиники страны имеют двхмесячный объем. 
18 сентября 2020 года осуществлен закуп 10 млн. 
медицинских масок у 8 отечественных товаропроизводителей 
для интервенции розничной сети аптек в случае дефицита. 
Местными исполнительными органами создан трехмесячный 
запас средств индивидуальной защиты для медицинских 
работников, дополнительно создан резерв СИЗ в объеме, 400 
тысяч одноразовых защитных костюмов, которые хранятся на 
4 ХАБах ТОО «СК-Фармация». 
«К сожалению, необходимо отметить что настороженность 
населения падает. Мы перестали носить маски, соблюдать 
социальную дистанцию, которые являются основными 
мерами профилактики КВИ. Учитывая приближение 
длительных выходных, новогодних праздников призываю Вас 
соблюдать меры профилактики коронавирусной инфекции», - 
призвал казахстанцев А.Цой. 

Министр подчеркнул, что от каждого из нас зависит 
эпидситуация в стране и напомнил об обязательном 
соблюдении санитарных требований по ношению масок, 

социальному дистанцированию и гигиене. 
https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/128910?lang=ru 
Эпидситуация в стране ухудшается - Цой 

Пять регионов находятся в "красной зоне" по заболеваемости КВИ. 
Министр здравоохранения Алексей Цой сообщил об ухудшении эпидемиологической ситуации в 

стране, передает корреспондент zakon.kz. 

В Казахстане эпидситуация по заболеваемости КВИ имеет тенденцию к ухудшению. По состоянию на 27 ноября 
зарегистрировано 129 213 больных с положительным Covid-19, 41 756 случаев с КВИ минус. На 27 ноября республика 
находится в желтой зоне или в зоне умеренного риска, - сообщил Цой на брифинге в СЦК. 

По его словам, в зоне высокого риска или в "красной зоне", где вводятся строгие ограничительные меры, остаются 
пять регионов - ВКО, СКО, Павлодарская, Костанайская и Акмолинская области. В "желтой зоне" находится город 
Алматы, остальные регионы находятся в "зеленой зоне".В ноябре по сравнению с октябрем в республике отмечается 
рост заболеваемости коронавирусом в 3,7 раза за счет роста заболеваемости в пяти регионах, которые на сегодня 
находятся в «красной зоне», где зарегистрированы 70% случаев по всей республике, - отметил министр. 

https://www.zakon.kz/5049213-epidsituatsiya-v-strane-uhudshaetsya.html 

https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/128910?lang=ru
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5049213-epidsituatsiya-v-strane-uhudshaetsya.html
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Снижение числа завозных случаев коронавируса отмечается в Казахстане  

В Казахстане отмечается снижение числа завозных случаев КВИ среди лиц, прибывших авиарейсами в два раза. 
Об этом сообщил министр здравоохранения РК Алексей Цой на брифинге в СЦК, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

«В результате санитарно-карантинного контроля на государственной границе республики отмечается снижение 
числа завозных случаев КВИ среди лиц, прибывших авиарейсами в два раза - с 43 до 20», - сказал Алексей Цой. 
Министр также добавил, что 6 октября через автомобильные пункты пропуска госграницу пересекли 274 577 граждан 
РК и иностранцев, из них у 492 выявлен положительный результат. 96% случаев были выявлены на границе с РФ (474 
из 492). Наибольшее количество больных выявлено на границе в Северо-Казахстанской (178), Костанайской (138) и 
Павлодарской (49) областях. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/snizhenie-chisla-zavoznyh-
sluchaev-koronavirusa-otmechaetsya-v-kazahstane_a3723976 

Более 700 медработников заразилось КВИ за последний месяц в РК  

Сколько медиков заразились коронавирусом в Казахстане за последний месяц, сообщила председатель Комитета 
санитарно-эпидемиологического контроля Министерства здравоохранения РК Айжан Есмагамбетова на брифинге в 
СЦК, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«С 20 октября заразилось 747 медицинских работников. По итогам эпидемиологического расследования, у 118 
человек заболевание коронавирусной инфекцией связано с профессиональной деятельностью, у остальных 
медицинских работников не связано», - сказала Айжан Есмагамбетова. Ранее глава Минздрава Алексей Цой сообщил 
, что ситуация по коронавирусной инфекции в мире остается напряженной. Так, за последнюю неделю продолжается 
рост заболеваемости в Южной Корее, где заболеваемость выросла в 2 раза, Азербайджане - в 1,7 раз, в Японии - в 
1,5 раза, в Молдове, Египте - в 1,4 раза, в Беларуси - в 1,3 раза. «В Республике Казахстан эпидситуация по 
заболеваемости КВИ имеет тенденцию к ухудшению. По состоянию на 27 ноября зарегистрировано 129 213 больных 
с положительным результатом COVID-19 и 41 756 случаев с КВИ минус. На 27 ноября республика находится в желтой 
зоне или зоне умеренного риска», - уточнил Алексей Цой. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/bolee-700-medrabotnikov-
zarazilos-kvi-za-posledniy-mesyac-v-rk_a3724042 

247 беременных казахстанок получают лечение от коронавируса   
В Минздраве уточнили, что внутриутробных заражений не было  
В Казахстане 247 беременных женщин получают лечение от коронавирусной инфеекции. Об этом сообщила вице-

министр здравоохранения Ажар Гиният, передает корреспондент zakon.kz. 
По ее словам, всего с начала пандемии коронавирус был выявлен у 8 800 беременных. 
"На данный момент 247 беременных получают лечение стационарно. Внутриутробных 

заражений (Covid-19) в Казахстане не было. После родов при контакте с матерью в течение 
недели заболели 124 новорожденных, но болезнь протекает почти бессимптомно, мы 
обнаружили только по положительному диагнозу", - рассказала Гиният. 

https://www.caravan.kz/news/247-beremennykh-kazakhstanok-poluchayut-lechenie-ot-koronavirusa-694242/ 
Минздрав: Более 700 случаев коронавируса скрыли в регионах Казахстана  

Глава комитета санитарно-эпидемиологического контроля МЗ на онлайн-брифинге в СЦК озвучила, сколько всего 
случаев заражения коронавирусной инфекцией было скрыто по стране - на эти факты ранее указывал Касым-Жомарт 
Токаев, но точную цифру глава государства озвучивать не стал, передает NUR.KZ. Айжан Есмагамбетова сообщила, 
что в регионах проведены проверки и выявлены случаи недостоверной статистики. Так, в Костанайской области речь 
идет о сокрытии около 50 случаев заражения КВИ, в Павлодарской - 59, в СКО - около 200 случаев, в ВКО - около 300 
случаев и в Акмолинской области - порядка 100 случаев. В свою очередь министр здравоохранения сообщил, что эти 
факты были выявлены Минздравом. «Что касается статистики в регионах, ситуацию знаем, мы информировали главу 
государства о том, что нами данная работа была проведена. Выехали специальные бригады в каждый регион 
Казахстана, в которых увидели такую ситуацию, зафиксировали, определили причины. Одна из ключевых причин - 
отсутствие полной интеграции лабораторий», - сказал Цой По его словам, часть лабораторий, где проводили ПЦР-
тестирование на коронавирус, особенно частных, не были внесены в единую информационную систему. Еще одна 
причина заключается в том, что были поздние извещения от медицинских организаций, что такие случаи 
коронавирусной инфекции были обнаружены. Министр заверил, что эти случаи проанализированы, по их итогам, 
виновные были привлечены к дисциплинарным взысканиям. «Вопрос на особом контроле", - резюмировал Цой. Ранее 
об этих фактах высказались и главы регионов. Так, аким Павлодарской области признал 59 таких фактов. Все эти 
случаи, по его словам, к этому часу включены в общую статистику.  

https://www.nur.kz/society/1886922-minzdrav-bolee-700-slucaev-koronavirusa-skryli-v-regionah-
kazahstana/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

НЦОЗ МЗ РК Матрица-оценки-эпидемиологической-ситуации-в-регионах-Казахстана-на-27.11.2020.pdf 

 
 
 
 
 
 

 
https://hls.kz/wp-

content/uploads/2020/11/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.inform.kz/ru/snizhenie-chisla-zavoznyh-sluchaev-koronavirusa-otmechaetsya-v-kazahstane_a3723976
https://www.inform.kz/ru/snizhenie-chisla-zavoznyh-sluchaev-koronavirusa-otmechaetsya-v-kazahstane_a3723976
https://www.inform.kz/ru/bolee-700-medrabotnikov-zarazilos-kvi-za-posledniy-mesyac-v-rk_a3724042
https://www.inform.kz/ru/bolee-700-medrabotnikov-zarazilos-kvi-za-posledniy-mesyac-v-rk_a3724042
https://www.zakon.kz/
https://www.caravan.kz/news/247-beremennykh-kazakhstanok-poluchayut-lechenie-ot-koronavirusa-694242/
https://www.nur.kz/society/1886922-minzdrav-bolee-700-slucaev-koronavirusa-skryli-v-regionah-kazahstana/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1886922-minzdrav-bolee-700-slucaev-koronavirusa-skryli-v-regionah-kazahstana/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://hls.kz/wp-content/uploads/2020/11/
https://hls.kz/wp-content/uploads/2020/11/


5 

 

Алексей Цой дал советы казахстанцам на предстоящие праздники  

Министр здравоохранения РК Алексей Цой дал советы казахстанцам на предстоящие праздничные выходные, 
передает корреспондент МИА «Казинформ». НОВОСТИ ПО ТЕМЕ Коронавирус в мире: более миллиона заболевших 
в Германии, в Южной Корее говорят о третьей волне Акмолинцам разъяснили новое постановление санврача 
Коронавирус: Столица перешла в «зеленую» зону В Казахстане ухудшается ситуация с распространением КВИ и 
возможно усиление карантина «Учитывая приближение длительных выходных, новогодних праздников призываю вас 
соблюдать меры профилактики коронавирусной инфекции», - сказал Алексей Цой. В частности, глава Минздрава 
попросил граждан: не посещать места массового скопления людей; не проводить и не посещать коллективные 
мероприятия; не допускать переохлаждение организма. «От каждого из нас зависит эпидситуация в стране, поэтому 
прошу каждого гражданина соблюдать требования по обязательному ношению масок, социальному дистанцированию 
и гигиене», - подчеркнул Алексей Цой. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/aleksey-coy-dal-sovety-
kazahstancam-na-predstoyaschie-prazdniki_a3723983 

"Соблюдайте меры профилактики": в Минздраве рекомендуют соблюдать санитарные нормы в период 
"черной пятницы" 

 В Минздраве дали рекомендации казахстанцам по соблюдению санитарных норм в период 
"черной пятницы".  

"Хотелось бы призвать наших граждан, если вы идете за покупками в ТРЦ, в том числе в так 
называемую черную пятницу, то соблюдайте меры профилактики, носите маски, соблюдайте 
социальную дистанцию. Сегодня мы понимаем ,что необходимо находить баланс между 
эпидемиологической ситуацией и экономикой.  ТРЦ у нас работают уже достаточно длительное 
время в условиях карантина, у них уже выработаны меры профилактики. 

Соблюдение правил позволит нам избежать рост заболеваемости, связанный с риском 
заражения в период ожидаемого роста покупательской способности" , – сказала в ходе брифинга 
председатель комитета санитарно-эпидемиологического контроля РК Айжан Есмагамбетова. 

Она также отметила, что ко всем объектам предпринимательства установлены требования постановлением 
главного санитарного врача. В этих требованиях расписаны обязательства, которые должны выполнять посетители, 
персонал и владельцы ТРЦ, при соблюдении которых риск заражения минимизирован. 

https://www.caravan.kz/news/soblyudajjte-mery-profilaktiki-v-minzdrave-rekomenduyut-soblyudat-sanitarnye-normy-v-
period-chernojj-pyatnicy-694255/ 

Как казахстанцам праздновать Новый год в условиях пандемии, рассказал Цой  

Глава Минздрава на онлайн-брифинге в СЦК рассказал, как лучше праздновать Новый год - в стране отмечается 
рост заболеваемости коронавирусом, пишет NUR.KZ. Алексей Цой сообщил, что в Казахстане эпидситуация по 
заболеваемости коронавирусом имеет тенденцию к ухудшению. К этому часу республика находится в "желтой" зоне 
или в зоне умеренного риска. В этой связи представители СМИ поинтересовались, как казахстанцам лучше 
праздновать Новый год. «Рекомендуем проводить новогодние праздники в семейном кругу, больше активного отдыха, 
прогулок на свежем воздухе. Мы также рекомендуем ограничить большие мероприятия», - сказал он. Рассказал он и 
том, как казахстанцы могут регулировать поездки внутри страны, учитывая, что те или иные регионы попадают в 
«красную» зону по КВИ.  

«В целом, изменения по въезду/выезду как минимум две недели сохраняются, то есть (после введения карантина 
- прим.ред.) далее он может быть продлен. Такого нет, что даже если с «красной» зоны регион переходит в «желтую», 
ограничения сразу же снимают, нет, они сохраняются, так как у вируса имеется 14 дней инкубационного периода и 
данный режим выдерживается», - сказал он. К тому же санврачи о планах по введению ограничений уведомляют как 
минимум за три дня. То есть люди могут спокойно спланировать поездки. По его словам, матрица о том, в какой зоне 
находится регион - в "красной", "желтой" или "зеленой" - публикуется ежедневно на сайте Национального центра 
общественного здоровья.  

https://www.nur.kz/society/1886570-kak-kazahstancam-prazdnovat-novyj-god-v-usloviah-pandemii-rasskazal-
coj/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

О возможности усиления карантина зимой высказался Цой 

Ситуация с коронавирусной инфекцией в Казахстане демонстрирует тенденцию к ухудшению, но пока 
управляемая.Об этом на брифинге сообщил министр здравоохранения Алексей Цой. 

«Вы знаете, у нас на еженедельной основе проводится анализ данных и прогнозирование будущих ситуаций. 
На данный момент мы видим по развивающемуся сценарию возможность усиления карантинных мер в декабре-
январе. Все будет зависеть от того, насколько мы сейчас будем управлять ситуацией, — цитирует министра zakon.kz. 
— На данный момент мы видим, что в регионах, которые особо сильно показали рост заболеваемости — ВКО 
и других — мы видим тенденцию замедления роста КВИ.И Восточный Казахстан уже выходит в фазу выравнивания 
и даже снижения. (…) Но сейчас мы видим, что рост идет, он будет. Самое главное, чтобы это было в управляемом 
формате. Сейчас наши больницы и инфекционные стационары заполнены всего на 22%, 17% всего реанимационных 
коек занято.Есть резерв. Поэтому ситуация сейчас в контролируемом, управляемом формате идет, и на данный 
момент переживать не стоит. Все находится под контролем». 

https://news.mail.ru/politics/44331713/?frommail=1 
В Минздраве рассказали, у каких стран Казахстан может покупать вакцину от коронавируса 

Министр подчеркнул, что на данный момент российская вакцина рассматривается, как одна из потеницальных. Что 
касается других, то большие надежды в ведомстве возлагают на казахстанскую вакцину. 

Министр здравоохранения Алексей Цой рассказал, у каких стран Казахстан может покупать вакцину от 
коронавируса. Среди государств, с которыми ведутся переговоры, есть Россия, Китай, США, передает 

корреспондент zakon.kz. 
Работа по поиску вакцин для борьбы с коронавирусом идет постоянно. Задействованы максимально ресурсы, 

ищем вакцины, которые доступны на рынке. Первая, которая заявилась, была российская вакцина. Степень 
проработки здесь довольно высокая. 

Глава государства обозначил проработку вопроса по строительству такого завода и таких производственных 
мощностей в Казахстане. Это важный момент, чтобы мы могли обеспечить доступность вакцины. Мы определяемся с 
площадкой. Скорее всего, это будет на площадке действующих фармзаводов. Изучаем эту возможность по Казахстану 
вместе с нашими российскими коллегами, чтобы в дальнейшем начать производство в стране, — сообщил Цой. 

https://www.inform.kz/ru/aleksey-coy-dal-sovety-kazahstancam-na-predstoyaschie-prazdniki_a3723983
https://www.inform.kz/ru/aleksey-coy-dal-sovety-kazahstancam-na-predstoyaschie-prazdniki_a3723983
https://www.caravan.kz/news/soblyudajjte-mery-profilaktiki-v-minzdrave-rekomenduyut-soblyudat-sanitarnye-normy-v-period-chernojj-pyatnicy-694255/
https://www.caravan.kz/news/soblyudajjte-mery-profilaktiki-v-minzdrave-rekomenduyut-soblyudat-sanitarnye-normy-v-period-chernojj-pyatnicy-694255/
https://www.nur.kz/society/1886570-kak-kazahstancam-prazdnovat-novyj-god-v-usloviah-pandemii-rasskazal-coj/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1886570-kak-kazahstancam-prazdnovat-novyj-god-v-usloviah-pandemii-rasskazal-coj/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://news.mail.ru/politics/44331713/?frommail=1
https://www.zakon.kz/
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На сегодняшний день, по его словам, российская вакцина находится на третьей фазе испытания. Первая и вторая 
фазы показали свою эффективность. 

Российские коллеги говорят, что буквально скоро они проинформируют об итогах проводимого исследования. На 
данный момент мы ее рассматриваем, как одну из потенциальных. 

Что касается других, то большие надежды возлагаем на нашу казахстанскую вакцину, которая в конце этого года 
в декабре должна завершить вторую фазу испытаний. Мы обязательно проинформируем об итогах. Строится еще 
отечественный вакцинозавод для казахстанской вакцины, который в ближайшее время будет производить вакцину 
внутри страны, — добавил министр. 

Также, как сообщил глава ведомства, прорабатываются вопрос возможных поставок с китайскими коллегами, с 
США и другими странами, которые планируют производить вакцины. 

Пока еще наши коллеги не заявили еще о том, что они провели регистрацию вакцин внутри своих стран. Поэтому 
как только они официально объявят о регистрации, мы будем прорабатывать вопрос о регистрации внутри 
Казахстана, — уточнили на брифинге. 

Комментируя возможное количество производителей вакцин, которые будут использоваться в Казахстане, 
министр объяснил, что все будет зависеть от того, насколько компании будут выходить на рынок и регистрировать 
продукцию. 

То есть очень важно, чтобы они прошли все протоколы безопасности внутри нашей страны. Мы призываем всех 
поставщиков выйти на наш рынок и пройти процедуру проверки безопасности и качества. Конечно, мы 
заинтересованы, чтобы максимальное количество вакцин было доступно. С другой стороны вы знаете, что мощности 
заводов лимитированы. Наша задача максимально как можно больше потенциальных поставщиков привлечь. Потому 
что тот объем, который потребуется нам, возможно, будет получен несколькими заводами и производителями, — 
заключил Цой. 

https://www.zakon.kz/5049231-v-minzdrave-rasskazali-u-kakih-stran.html 
Цой рассказал о медиках, получавших по миллиону тенге в месяц 

Министр здравоохранения Алексей Цой рассказал, что за время пандемии медики, работающие в зоне 
повышенного риска по коронавирусу, зарабатывают в среднем по одному миллиону тенге в месяц, передает 
корреспондент Tengrinews.kz. 

Он сообщил, что надбавки медицинским работникам произведены по группам риска на 84,6 миллиарда тенге. 
«Они не прекращаются. То есть для того, чтобы медицинские работники имели дополнительные гарантии 

для работы в рисковых условиях, а именно в инфекционных стационарах, где напрямую соприкасаются 
с коронавирусом. К основному окладу добавляется от 200 до 850 тысяч тенге месяц. Для примера, врач 
инфекционной больницы Алматы, его оклад в месяц составлял 250 тысяч тенге. Хорошая зарплата, конечно, она 
не такая высокая, но не самая низкая по стране. Данный доктор с марта по сентябрь получал 1,7 миллиона тенге 
и надбавку 850 тысяч тенге. Его зарплата за этот период составила 7,7 миллиона тенге. В среднем это 1,1 миллиона 
тенге в месяц. Если говорить о медсестре этого же инфекционного стационара, ее зарплата была 153 тысячи тенге. 
850 тысяч тенге она также получает за работу в рисковых условиях, порядка семи миллионов тенге данная медсестра 
заработала. Это порядка одного миллиона тенге за месяц. Очень важно понимать, что это доплата за работу 
в рисковых условиях», — сказал Цой на онлайн-брифинге СЦК. 

https://news.mail.ru/economics/44332602/?frommail=1 
Насколько увеличен объем ПЦР-тестирования в Казахстане  

Суточная мощность ПЦР-тестирования увеличена почти до 90 000 исследований в сутки в Казахстане. Об этом 
сообщил министр здравоохранения РК Алексей Цой на брифинге в СЦК, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«На сегодняшний день проведено более 4 млн исследований, суточная мощность тестирования увеличена почти 
до 90 000 исследований в сутки, ежедневно лабораториями проводится до 40 тысяч тестов. Таким образом, резервная 
мощность лабораторий составляет 50 тыс. исследований, что позволяет обеспечить доступ населения к 
тестированию», - сказал Алексей Цой. Ранее глава Минздрава сообщил, что ситуация по коронавирусной инфекции в 
мире остается напряженной. Так, за последнюю неделю продолжается рост заболеваемости в Южной Корее, где 
заболеваемость выросла в 2 раза, Азербайджане - в 1,7 раз, в Японии - в 1,5 раза, в Молдове, Египте - в 1,4 раза, в 
Беларуси - в 1,3 раза. «В Республике Казахстан эпидситуация по заболеваемости КВИ имеет тенденцию к ухудшению. 
По состоянию на 27 ноября зарегистрировано 129 213 больных с положительным результатом COVID-19 и 41 756 
случаев с КВИ минус. На 27 ноября республика находится в желтой зоне или зоне умеренного риска», - уточнил 
Алексей Цой. 

Все правазащищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/naskol-ko-uvelichen-ob-em-
pcr-testirovaniya-v-kazahstane_a3723975 

Причину сокрытия ПЦР-тестов назвал Минздрав 

Часть лабораторий, особенно частных, не была внесена в единую информационную систему. 
На брифинге в СЦК министр здравоохранения РК Алексей Цой прокомментировал вопрос по поводу 

проведенной работы с лабораториями, которые оказывают услуги по ПЦР-тестированию, передает 

корреспондент zakon.kz. 
Что касается статистики в регионах, ситуацию знаем, мы информировали главу государства о том, что нами данная 

работа была проведена. Выехали специально наши бригады в каждый регион Казахстана, в которых увидели такую 
ситуацию, зафиксировали, определили причины. Одна из ключевых причин - отсутствие полной интеграции 
лабораторий, - сказал Цой.По его словам, часть лабораторий, особенно частных, не была внесена в единую 
информационную систему. На сегодня, как он заверил, охват уже увеличился на 30%, все больше лабораторий в 
информационной сети.Также были поздние извещения от медицинских организаций, что такие случаи коронавирусной 
инфекции были обнаружены. Все проанализировали, были дисциплинарные взыскания. Вопрос на особом контроле. 
Все очаги локализованы, пациенты получили лечение, - добавил министр. 

Как добавила председатель комитета санитарно-эпидемиологического контроля Минздрава Айжан 
Есмагамбетова, расхождения составляли от 50 случаев до 200-300, в регионах, где были проведены проверки.- 
Расхождение по статистике имели место в Костанайской области, в Восточно-Казахстанской, Павлодарской, Северо-
Казахстанской области, Акмолинской области. В ряде регионов сейчас проверки еще проводятся, - уточнила она. 

https://www.zakon.kz/5049230-prichinu-sokrytiya-ptsr-testov-nazval.html 
В Казахстане пока отсутствует производство по запуску вакцин — Цой 

По словам министра, чем больше таких технологических площадок будет в Казахстане, тем более независимее 
страна будут от других стран в части лекарственного обеспечения. 

https://www.zakon.kz/5049231-v-minzdrave-rasskazali-u-kakih-stran.html
https://news.mail.ru/economics/44332602/?frommail=1
https://www.inform.kz/ru/naskol-ko-uvelichen-ob-em-pcr-testirovaniya-v-kazahstane_a3723975
https://www.inform.kz/ru/naskol-ko-uvelichen-ob-em-pcr-testirovaniya-v-kazahstane_a3723975
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5049230-prichinu-sokrytiya-ptsr-testov-nazval.html
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В стране отсутствует производство по запуску не только вакцин от коронавируса, но и в целом вакцин от 
других болезней, сообщил на брифинге министр здравоохранения Алексей Цой, передает 

корреспондент zakon.kz. 
Если вы знаете, когда проходят 1-2 фазы испытаний, отбираются здоровые добровольцы, возрастная категория 

берется от 18 до 60 лет. В этих группах проводятся исследования. В дальнейшем, на третьей фазе испытаний, 
расширяют показания и уже в более широких группах проводят, — объяснил Цой. 

По его словам, это важный факт в процессе испытания вакцин и это нужно понимать, однако не каждая страна 
готова делиться трансфертом технологий таких вакцин. 

Дело в том, что не каждая страна еще готова делиться трансфером технологий, передачей знаний и самое важное 
запуском таких возможностей. У нас в стране мы планируем запускать заводы, которые должны быть 
многофункциональными. Чтобы была возможность выпускать не только вакцину от КВИ, но и другие вакцины. Вы 
знаете, в стране у нас пока отсутствует такое производство. Наша задача - сделать импортозамещение и производить 
собственные препараты. Чем больше таких технологических площадок у нас будет, тем более независимые мы будем 
от других стран в части лекарственного обеспечения, — отметил министр здравоохранения. 

https://www.zakon.kz/5049234-v-kazahstane-poka-otsutstvuet.html 
Смогут ли казахстанцы выбирать, какой вакциной от COVID-19 прививаться, рассказал Цой  

Глава Минздрава на онлайн-брифинге в СЦК рассказал, вакцина против коронавируса какого производства может 
быть приобретена Казахстаном, передает NUR.KZ. Алексей Цой сообщил, что сейчас сложно прогнозировать, какие 
вакцины получат доступ на рынок Казахстана. К этому часу вакцины все еще проходят клинические испытания. 
«Работа по поиску вакцин для борьбы с коронавирусом идет постоянно. Сейчас мы задействуем максимально наши 
ресурсы и ищем вакцины, которые доступны на рынке. Первая вакцина, которая заявилась после регистрации, была 
российская вакцина, поэтому степень проработки здесь достаточно высокая», - сказал он. Он сообщил, что сейчас с 
российскими коллегами рассматривается возможность в дальнейшем начать производство этой вакцины в 
Казахстане. «Эта вакцина сейчас находится на третьей фазе испытаний, наши российские коллеги говорят, что 
буквально скоро они нас проинформируют об итогах проводимого исследования. Первая и вторая фазы показали 
свою эффективность, поэтому в данный момент мы ее рассматриваем как одну из потенциальных», - добавил он.  

Цой сообщил, что большие надежды возлагаются на казахстанскую вакцину против коронавируса. Параллельно 
проводятся переговоры по возможным поставкам с китайскими и американскими коллегами. "К этому часу наши 
коллеги не заявили, что они провели регистрацию этих вакцин внутри своих стран. Как только они официально 
объявят о регистрации, мы прорабатываем вопрос о регистрации (вакцины - прим. ред.) внутри Казахстана. И в 
дальнейшем по доступности, по выходу на рынок этих вакцин, мы будем уже поставлять внутри Казахстана", -сказал 
он. Отвечая на вопрос о доступности выбора вакцин разных производителей гражданам Казахстана, министр отметил, 
что это будет зависеть от того, насколько компании будут выходить на наш рынок и регистрировать данную 
продукцию.  

"Все зависит от того, насколько компании будут выходить на наш рынок и регистрировать данную продукцию. 
Очень важно, чтобы они прошли все протоколы безопасности внутри нашей страны. Мы сейчас призываем всех этих 
поставщиков прийти к нам на рынок и зарегистрировать свою вакцину, пройти процедуру проверки безопасности и 
качества», - сказал он. Глава Минздрава также сообщил, что строится завод для выпуска отечественный вакцины. 
«Мы ожидаем, что в ближайшей перспективе будем производить вакцину внутри страны. Это очень важный момент, 
для того чтобы мы могли обеспечить доступность вакцины. Сейчас строится завод в Жамбылской области. Планируем 
его запустить в начале следующего года. По российскому заводу - это проработки. ЧИТАЙТЕ ТАКЖЕ Можно ли 
заразиться коронавирусом от вакцины, рассказала иммунолог из Алматы Пока еще бизнес-проекта нет. Ведутся 
переговоры с возможными партнерами, которые могут быть на территории Казахстана. Сейчас этот вопрос 
прорабатывается, мы определяемся с площадкой, где (будет построен этот завод - прим. ред.). Скорее всего, это 
будет на площадках действующих фармацевтических заводов», - отметил министр. По его словам, также 
прорабатывается вопрос по стоимости вакцины для граждан и делаются соответствующие расчеты. В целом, по его 
словам, власти заинтересованы в том, чтобы казахстанцам максимальное количество вакцины было доступно.  

https://www.nur.kz/society/1886865-smogut-li-kazahstancy-vybirat-kakoj-vakcinoj-ot-covid-19-privivatsa-rasskazal-
coj/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Казахстанскую вакцину испытывают на себе 200 добровольцев 

Данные по исследованию будут получены в декабре. 
На брифинге в СЦК министр здравоохранения РК Алексей Цой рассказал, как проходит испытание казахстанской 

вакцины, передает корреспондент zakon.kz.На первой фазе прошли вакцинацию 44 добровольца, а на второй фазе — 
200 человек. Сейчас подводятся итоги. Проводятся дополнительные анализы, соответствующие данные 
оформляются, — сказал Цой. 

Он добавил, что результаты испытания будут известны в следующем месяце. 
Мы ожидаем, что где-то в начале декабря мы эти данные официально получим от исследователей, на экспертизу, 

и тогда уже эти данные будут озвучены, — пообещал министр. 
https://news.mail.ru/society/44333206/?frommail=1 
Казахстан определяется с площадкой для производства российской вакцины от коронавируса 

Министр здравоохранения Алексей Цой сообщил о строительстве заводов для производства вакцин от 
коронавируса в Казахстане, передает корреспондент Tengrinews.kz. 

"Что касается вакцин, большие надежды возлагаем на казахстанскую вакцину. В декабре должна завершиться 
вторая фаза клинических испытаний. Строится отечественный завод для казахстанской вакцины, который мы тоже 
ожидаем, что в ближайшей перспективе будет производить вакцину внутри страны", - сообщил министр. 

Глава Минздрава также пояснил, что ведомство изучает все имеющиеся вакцины на рынке. 
"Первая вакцина, о которой заявили после регистрации, была российская, поэтому степень проработки достаточно 

высокая. Глава государства обозначил вопрос по строительству завода, это важный момент, чтобы мы могли 
обеспечить доступность вакцины. Вопрос прорабатывается, определяемся с площадкой. Скорее всего, это будет на 
территориях действующих фармацевтических заводов. Изучаем эту возможность вместе с нашими российскими 
коллегами, чтобы в дальнейшем начать производство у нас в стране. Эта вакцина сейчас находится в третьей фазе 
испытаний, российские коллеги говорят, что буквально скоро проинформируют об итогах проводимого исследования", 
- сказал Цой на брифинге. 

https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5049234-v-kazahstane-poka-otsutstvuet.html
https://www.nur.kz/society/1886865-smogut-li-kazahstancy-vybirat-kakoj-vakcinoj-ot-covid-19-privivatsa-rasskazal-coj/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1886865-smogut-li-kazahstancy-vybirat-kakoj-vakcinoj-ot-covid-19-privivatsa-rasskazal-coj/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://news.mail.ru/society/44333206/?frommail=1
https://tengrinews.kz/
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Министр напомнил, что первая и вторая фазы испытаний российской вакцины показали эффективность, поэтому 
в данный момент ее рассматривают как одну из потенциальных. Также Казахстан обсуждает поставки вакцин с 
Китаем, США и ВОЗ. 

"Пока еще наши коллеги не заявили, что провели регистрацию этих вакцин внутри своих стран. Как только 
официально объявят о регистрации, мы проработаем вопрос о регистрации внутри Казахстана", - добавил Цой. 

Журналисты поинтересовались, будет ли у казахстанцев выбор вакцин от коронавируса. 
По словам министра, все зависит от выхода компаний на казахстанский рынок. 
"Очень важно, чтобы они прошли все протоколы безопасности внутри нашей страны. Мы призываем всех этих 

поставщиков прийти к нам на рынок и зарегистрировать свои вакцины, пройти процедуру проверки безопасности и 
качества. (...) Конечно, мы заинтересованы, чтобы максимальное количество вакцин было доступно", - заключил Цой. 

 https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/kazahstan-opredelyaetsya-ploschadkoy-proizvodstva-rossiyskoy-421485/ 
Об обеспечении лекарствами от коронавируса рассказали в Минздраве РК  

Насколько Казахстан обеспечен лекарственными средствами от коронавируса, рассказал министр 
здравоохранения РК Алексей Цой на брифинге в СЦК, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Обеспечен двухмесячный запас лекарств, как в больницах, так и в поликлиниках. 18 сентября 2020 года 
осуществлен закуп 10 млн медицинских масок у восьми отечественных товаропроизводителей для интервенции 
розничной сети аптек в случае дефицита», - сказал Алексей Цой. Глава Минздрава добавил, что индивидуальные 
средства защиты закуплены местными исполнительными органами, создан трехмесячный запас СИЗ для 
медицинских работников. Дополнительно создан резерв СИЗ в объеме, 400 тысяч одноразовых защитных костюмов, 
которые хранятся на четырех хабах ТОО «СК-Фармация». Ранее министр сообщил , что на сегодня проведено более 
четырех млн исследований, суточная мощность тестирования увеличена почти до 90 000 исследований, ежедневно 
лабораториями проводится до 40 тысяч тестов. Таким образом, резервная мощность лабораторий составляет 50 
тысяч исследований, что позволяет обеспечить доступ населения к тестированию. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/ob-obespechenii-
lekarstvami-ot-koronavirusa-rasskazali-v-minzdrave-rk_a3723991 

Насколько загружены больницы Казахстана  

Насколько загружены больницы Казахстана на сегодня, рассказал министр здравоохранения РК Алексей Цой на 
брифинге в СЦК, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

По данным ведомства, для оказания стационарной медицинской помощи на 26 ноября текущего года развернуто 
порядка 15-ти тыс инфекционных коек, а сегодня занято всего 22% (3 276 коек), занятость реанимационных коек 
составляет– 16% (242 коек из 1 471). «В карантинных стационарах развернуто 6 886 коек, занятость по республике 
составляет 3,8% (264 коек).В случае необходимости мы готовы развернуть до 51 тыс инфекционных коек», - сказал 
Алексей Цой. Ранее глава Минздрава сообщил, что ситуация по коронавирусной инфекции в мире остается 
напряженной. Так, за последнюю неделю продолжается рост заболеваемости в Южной Корее, где заболеваемость 
выросла в 2 раза, Азербайджане - в 1,7 раз, в Японии - в 1,5 раза, в Молдове, Египте - в 1,4 раза, в Беларуси - в 1,3 
раза. «В Республике Казахстан эпидситуация по заболеваемости КВИ имеет тенденцию к ухудшению . По состоянию 
на 27 ноября зарегистрировано 129 213 больных с положительным результатом COVID-19 и 41 756 случаев с КВИ 
минус. На 27 ноября республика находится в желтой зоне или зоне умеренного риска», - уточнил Алексей Цой. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/naskol-ko-zagruzheny-bol-
nicy-kazahstana_a3723988 

129 учеников дежурных классов заразились COVID-19 за неделю в РК  

Сколько школьников заразилось коронавирусом в Казахстане, сообщил министр здравоохранения РК Алексей Цой 
на брифинге в СЦК, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«С начала учебного года среди школьников зарегистрировано 1 741 случаев КВИ, в том числе 482 среди детей, 
обучающихся в дежурных классах, что составляет 0,05% от общего числа обучающихся в офлайн режиме, 1 259 - 
среди детей обучающихся дистанционно», - сказал Алексей Цой. Было отмечено, что за последнюю неделю 
зарегистрировано 129 случаев среди школьников обучающихся в дежурных классах в 12 регионах. «К сожалению, 
необходимо отметить что настороженность населения падает. Мы перестали носить маски, соблюдать социальную 
дистанцию, которые являются основными мерами профилактики КВИ», - констатировал Алексей Цой. Глава 
Минздрава отметил, что в целях контроля соблюдения карантинных мер мобильными мониторинговыми группами 
продолжаются рейдовые проверки. По результатам рейдов мониторинговых групп за прошлую неделю в целом по 
республике удельный вес объектов, где выявлены нарушения карантинных мер практически не изменился и составил 
10,7%. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/129-uchenikov-dezhurnyh-
klassov-zarazilis-covid-19-za-nedelyu-v-rk_a3723981 

66 школ в Казахстане на карантине 

Минимальный срок карантина - 14 дней. 
66 школ в Казахстане на карантине из-за новых случаев заражения коронавирусом. Об этом заявила 

председатель Комитета санитарно-эпидемиологического контроля Министерства здравоохранения Айжан 
Есмагамбетова, передает корреспондент zakon.kz. 

С 1 сентября на карантин было закрыто 165 школ. На сегодняшний день на карантине находится 66 школ? - 
сообщила Айжан Есмагамбетова на брифинге в Службе центральных коммуникаций. 

По ее словам, минимальный срок карантина - 14 дней. 
Если же возникает ситуация, когда в одном классе выявляют несколько случаев, то инкубационный период 

считается с последнего случая. Но минимально школа закрывается на 14 дней, - уточнила глава Комитета санитарно-
эпидемиологического контроля Министерства здравоохранения. 

https://www.zakon.kz/5049235-66-shkol-v-kazahstane-na-karantine.html 
Казахстанцев попросили сообщать о таксистах без масок 

Председатель Комитета санэпидконтроля Министерства здравоохранения Айжан Есмагамбетова призвала 
казахстанцев сообщать о таксистах, нарушающих санитарно-эпидемиологические требования, передает 
корреспондент Tengrinews.kz. 

По ее словам, в Казахстане работает чуть больше 1500 мониторинговых групп. Их задача - выявлять нарушения 
требований. 

"В постановлении главного государственного санврача также прописаны требования для тех, кто осуществляет 
услуги такси. При выявлении таких случаев эти люди также будут привлекаться к ответственности. Пассажиры, 

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/kazahstan-opredelyaetsya-ploschadkoy-proizvodstva-rossiyskoy-421485/
https://www.inform.kz/ru/ob-obespechenii-lekarstvami-ot-koronavirusa-rasskazali-v-minzdrave-rk_a3723991
https://www.inform.kz/ru/ob-obespechenii-lekarstvami-ot-koronavirusa-rasskazali-v-minzdrave-rk_a3723991
https://www.inform.kz/ru/naskol-ko-zagruzheny-bol-nicy-kazahstana_a3723988
https://www.inform.kz/ru/naskol-ko-zagruzheny-bol-nicy-kazahstana_a3723988
https://www.inform.kz/ru/129-uchenikov-dezhurnyh-klassov-zarazilis-covid-19-za-nedelyu-v-rk_a3723981
https://www.inform.kz/ru/129-uchenikov-dezhurnyh-klassov-zarazilis-covid-19-za-nedelyu-v-rk_a3723981
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5049235-66-shkol-v-kazahstane-na-karantine.html
https://tengrinews.kz/
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которые пользуются такси, выявляют такие случаи, пожалуйста, передавайте нам подтверждающие документы, чтобы 
мы могли привлечь к ответственности лиц, которые не соблюдают требования по социальной дистанции, ношению 
масок или другие меры профилактики, обязательные при оказании услуг населению", - сказала Айжан Есмагамбетова 
на брифинге в СЦК. 

 https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/kazahstantsev-poprosili-soobschat-o-taksistah-bez-masok-421500/ 
Предельные цены на медицинские маски в Казахстане отменят  
На рынке ситуация сейчас стабилизировалась, появилось сырье, стоимость масок местами 

упала до 20 тенге. На брифинге в СЦК министр здравоохранения РК Алексей Цой рассказал, что в Казахстане 
скоро отменят предельные цены на медицинские маски, так как ситуация с наличием на рынке стабилизировалась, в 
регулировании цены больше нет необходимости, передает корреспондент zakon.kz. 

- Сейчас АЗРК проводит расследование в отношении субъектов рынка и поэтапно у нас были 
зафиксированы предельные цены на маски. Вы знаете, они варьировались. Последняя предельная 
цена закреплена была 60 тенге за одну медицинскую маску. В настоящее время данная верхняя 
минимальная граница, они отменяются , - сказал Цой. 

По его словам, соответствующий приказ сейчас находится уже в работе и в ближайшее время отменят в связи с 
тем, что на рынке ситуация сейчас стабилизировалась, появилось сырье, стоимость масок местами упала до 20 тенге. 

- Поэтому потребность в определении предельных цен на маске сейчас отсутствует и 
уполномоченный орган проводит адресно работу непосредственно с производителями и 
дистрибьюторами этих масок,  - добавил министр. 

https://www.caravan.kz/news/predelnye-ceny-na-medicinskie-maski-v-kazakhstane-otmenyat-694253/ 
Цой рассказал о враче из Алматы, который заработал 7,7 млн тенге за карантин  

Глава казахстанского Минздрава Алексей Цой на онлайн-брифинге в СЦК рассказал о заработке врачей, которые 
работают в рисковых зонах заражения коронавирусом - он пояснил, что выплаты по случаю заражения COVID-19 для 
медиков прекращены, однако надбавки за работу в очагах сохраняются, пишет NUR.KZ. «20 октября прервали 
выплату медикам по случаю заражения коронавирусом, многие медработники возмущены - планируете ли вы их 
возобновить», - спросили Цоя на брифинге. Министр здравоохранения ответил, что меры по поддержке медиков в 
Казахстане были беспрецедентными - «стимулирующие выплаты» составили за время пандемии 84,6 млрд тенге. К 
примеру, врач из инфекционной больницы в Алматы заработал за карантин 7,7 млн тенге, медсестра из того же 
стационара - 7 млн.  

«К основному окладу медиков, работающих в рисковых зонах заражения, сейчас добавляется от 200 до 850 тысяч 
тенге в месяц. Для примера, врач инфекционной больницы Алматы - его оклад в месяц составлял 250 тысяч тенге, 
хорошая зарплата. Конечно, не такая высокая, но и не самая низкая по стране. За период с марта по сентябрь доктор 
получил дополнительно 1,7 млн тенге и дополнительную надбавку в месяц еще 850 тысяч тенге. То есть его зарплата 
за этот период составила 7,7 млн тенге - это выплачивается за работу в рисковых зонах. В среднем в месяц - порядка 
1,1 млн тенге», - рассказал Цой. Медсестра из той же больницы с зарплатой 153 тысячи тенге и надбавками 
заработала 7 млн тенге за карантин. Ч 

Цой добавил, что выплаты за работу в рисковых зонах будут продолжены - такую задачу поставил президент 
Казахстана.  

https://www.nur.kz/society/1886864-coj-rasskazal-o-doktore-iz-almaty-kotoryj-zarabotal-77-mln-tenge-za-
karantin/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Алексей Цой объяснил, почему долгое время не появлялся на брифингах  

Министр здравоохранения РК Алексей Цой объяснил, почему долгое время на появлялся на брифингах, передает 
корреспондент МИА «Казинформ».  

На брифинге в СЦК министру был задан вопрос, почему он не появлялся на брифингах с середины октября. «У 
нас есть очень много острых проблем, которые мы должны были решить. Было много выездов в регионы, 
непосредственно в очаги. Посещали больницы, встречались с коллегами, разъясняли, как нужно проводить 
мероприятия в каждом регионе» - сказал Алексей Цой, отвечая на вопрос. Было отмечено, что были встречи и с 
представителями международных организаций. «Очень много таких текущих моментов, которые мы обязаны делать, 
в том числе работа в региональном формате. На сегодня мы запланировали брифинг. Мы готовы, пожалуйста, вышли 
к вам, чтобы разъяснить те моменты, которые вас интересуют», - резюмировал Алексей Цой. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/aleksey-coy-ob-yasnil-
pochemu-dolgoe-vremya-ne-poyavlyalsya-na-brifingah_a3723995 

Цой высказался об открытом письме медиков в поддержку экс-министра Биртанова  
Главу казахстанского Минздрава Алексея Цоя на онлайн-брифинге в СЦК спросили, поддерживает ли он бывшего 

главу министерства Елжана Биртанова, который был задержан по подозрению в коррупции после ухода с поста, 
передает NUR.KZ. «Врачи Казахстана выступили в открытым письмом в поддержку экс-министра здравоохранения 
Елжана Биртанова, поддерживаете ли вы это письмо и бывшего главу Минздрава», - поинтересовались журналисты. 
«Наши коллеги использовали принцип солидарности и презумпцию невиновности, поэтому это было озвучено 
коллегами. Дальнейшие меры и вообще оценка ситуации будет сделана правоохранительными органами - ситуация 
будет прояснена», - ответил Цой. Напомним, что бывшего главу Минздрава подозревают в крупной растрате бюджета.  

https://www.nur.kz/society/1886919-coj-vyskazalsa-ob-otkrytom-pisme-medikov-v-podderzku-eks-ministra-
birtanova/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Нур-Султан 
Нур-Султан вернулся в «зеленую» зону 

Нур-Султан перешел в «зеленую» зону по ситуации с распространением коронавируса, передает корреспондент 
Tengrinews.kz. 

«Благодаря карантинным мерам, соблюдению горожанами и работодателями санитарных норм столицы перешла 
из “желтой” в “зеленую” зону. Тем не менее это не повод расслабляться. Так как вирус имеет волнообразный характер. 
Чтобы не было очагов заражения, необходимо соблюдать строгие санитарные нормы: носить маски, соблюдать 
социальную дистанцию», — отметила пресс-секретарь акима Нур-Султана Акмарал Олжабаева. 

Главный государственный санитарный врач Нур-Султана Жанна Пралиева сообщила, что столица находится 
в «зеленой» зоне три дня. 

«Но это не говорит о том, что у нас регистрация уменьшилась. В выходные дни у нас было мало случаев 
регистрации, но риски есть, рост заболеваемости идет. Если мы стабильно две недели будем находиться в “зеленой” 

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/kazahstantsev-poprosili-soobschat-o-taksistah-bez-masok-421500/
https://www.zakon.kz/
https://www.caravan.kz/news/predelnye-ceny-na-medicinskie-maski-v-kazakhstane-otmenyat-694253/
https://www.nur.kz/society/1886864-coj-rasskazal-o-doktore-iz-almaty-kotoryj-zarabotal-77-mln-tenge-za-karantin/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1886864-coj-rasskazal-o-doktore-iz-almaty-kotoryj-zarabotal-77-mln-tenge-za-karantin/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/aleksey-coy-ob-yasnil-pochemu-dolgoe-vremya-ne-poyavlyalsya-na-brifingah_a3723995
https://www.inform.kz/ru/aleksey-coy-ob-yasnil-pochemu-dolgoe-vremya-ne-poyavlyalsya-na-brifingah_a3723995
https://www.nur.kz/society/1886919-coj-vyskazalsa-ob-otkrytom-pisme-medikov-v-podderzku-eks-ministra-birtanova/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1886919-coj-vyskazalsa-ob-otkrytom-pisme-medikov-v-podderzku-eks-ministra-birtanova/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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зоне, тогда можно считать, что все хорошо. Сейчас пока рано. Мы пошли, но нужно выдержать 14 дней, чтобы делать 
максимальные послабления», — сказала Пралиева. 

Главный санврач также высказалась об открытии кинотеатров в ближайшем будущем. 
«Если две недели продержимся, по прогнозам, не будет роста заболеваемости, возможно, да. Ежедневно 

регистрируем около 70 случаев, это немаленькая цифра. Поэтому еще рано радоваться», — заключила главный 
санврач города. 

https://news.mail.ru/society/44334415/?frommail=1 
Готовность ТРЦ и ТД к работе по субботам проверили в столице  

Готовность ТРЦ и ТД к работе по субботам проверили в столице, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на 
официальный сайт акимата г. Нур-Султан.  

Представители управления по инвестициям и развитию предпринимательства, районных акиматов и 
департамента санитарно-эпидемиологического контроля провели мониторинг в ряде крупных торговых объектов – ТД 
«Жаннур», рынок «Асем», ТРЦ «Керуен», «Азия Парк» и т.д. «Мониторинг показывает, что объекты готовы к работе в 
субботние дни, исполняют все необходимые требования главного санврача», – сказал руководитель отдела 
управления по инвестициям и развитию предпринимательства Руслан Идрисов. Напомним, согласно новому 
постановлению, торговые дома, торгово-развлекательные центры в столице будут работать и в субботние дни с 09:00 
до 20:00. В воскресенье сохраняется запрет на работу. Сохраняется необходимость ношения масок, соблюдения 
социальной дистанции, термометрии, наличия антисептиков и санитайзеров. «Если мобильные группы установят, что 
в торгово-развлекательных центрах были нарушены ограничительные меры и требования карантина, то разрешение 
будет отменено, и они не будут работать по субботам. Посетители должны носить маски, обязательна термометрия, 
в залах – антисептики, санитайзеры. В каждом бутике должно соблюдаться расстояние, на каждого человека 
отводится четыре квадратных метра. Заполняемость должна составлять всего 30%», – напомнила заместитель 
руководителя управления санитарно-эпидемиологического контроля района Байконыр Салтанат Икласова. Новый 
график введен и для салонов красоты, ателье, химчисток, парикмахерских, мастерских по ремонту обуви, 
расположенных в объектах торговли. Данные субъекты бизнеса могут функционировать с 09:00 до 20:00 и в субботу, 
и в воскресенье со строгим соблюдением всех санитарных правил. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/gotovnost-trc-i-td-k-rabote-
po-subbotam-proverili-v-stolice_a3723994 

В воскресенье автобусы в столице курсировать не будут  

В воскресенье, 29 ноября, общественный транспорт в столице курсировать не будет. Будут проводиться 
дезинфекционные работы, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на аккаунт в Instagram компании City 
Transportation Systems.  

Согласно постановлению главного государственного санитарного врача г. Нур-Султана работа общественного 
транспорта разрешена с графиком в будние и в субботние дни с 6:00 до 23:00 часов и запретом работы в воскресные 
дни. С понедельника, 30 ноября, городские и пригородные маршруты выйдут на линию согласно своему обычному 
графику, отметили в компании. «Просим жителей соблюдать санитарные нормы и не забывать, вход в автобус без 
масок запрещен. Оплата за проезд производится только безналичным способом», - напомнили в CTS. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-voskresen-e-avtobusy-v-
stolice-kursirovat-ne-budut_a3723690 

Контакт-центр на базе станции скорой помощи проконсультировал почти семь тысяч астанчан  

Контакт-центр на базе городской станции скорой медицинской помощи проконсультировал почти семь тысяч 
жителей Нур-Султана, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на аккаунт в Instagram акимата города Нур-Султана.  

 Для обеспечения доступности населению информации по COVID-19 в июне на базе Городской станции скорой 
медицинской помощи был организован контакт-центр. С июня по настоящее время специалисты контакт-центра 
оказали консультативную помощь 6 981 человеку. Оказывали такую помощь специалисты городских поликлиник. 
«Большая часть звонков была по вопросам стоимости и места сдачи ПЦР-теста. Чаще всего обращались люди с 
легкой степенью тяжести заболевания, которых интересовало, как можно лечиться на дому, какие витамины следует 
употреблять. Интересовались даже, каким образом можно получить разрешение на выезд из города», - говорит 
заведующая диспетчерским отделом ГССМП Нур-Султана Бота Садетхан. В пик пандемии консультативную помощь 
оказывали 8-10 специалистов, сейчас же работают 2-3 поста. Если летом количество вызов по консультации доходило 
до 100-150, то с учетом нынешней эпидемиологической ситуации эти цифры снизились до 20-30 в день. «Создание 
данного центра позволило разгрузить линию 103, а также обеспечить доступность к информации по вопросам COVID-
19. Многие граждане не знали, куда следует обращаться при проявлении клиники заболевания. Контакт-центр стал 
вспомогательным инструментом в этом вопросе», - отмечает заместитель руководителя управления общественного 
здравоохранения столицы Алия Рустемова. Также на базе 103 организован прием вызовов через чат-бот @ns103. 
Всего в период роста заболеваемости КВИ принято порядка 2 200 обращений, в среднем ежесуточно обрабатывалось 
около 90 обращений. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kontakt-centr-na-baze-
stancii-skoroy-pomoschi-prokonsul-tiroval-pochti-sem-tysyach-astanchan_a3723703 

Свыше 18 тысяч дефектов по качеству и объему оказанных медуслуг выявили в столице  

По качеству и объему оказанных медицинских услуг населению в столице за 10 месяцев выявлены 18 304 дефекта, 
передает МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу филиала по городу Нур-Султану НАО «Фонд социального 
медицинского страхования».  

Эксперты филиала по Нур-Султану Фонда социального медицинского страхования ежемесячно проводят 
мониторинг по качеству и объему оказанных услуг поставщиками в рамках гарантированного государством 
бесплатного объема медицинской помощи (ГОБМП) и по системе ОСМС. По состоянию на 30 октября 2020 года 
выявлено 18 304 (в том числе за октябрь 1 114) дефекта при оказании медицинской помощи населению, сумма 
выставленных штрафов для медицинских организаций составила более 373 136 тысяч тенге (в том числе за октябрь 
52 298 тысяч тенге). «Отметим, что оплата за медицинские услуги населению, оказанные поставщиками фонда по 
пакетам ГОБМП и ОСМС, производится только после проведения мониторинга качества и объема этих услуг. 
Оплачиваются те услуги, которые были оказаны по факту и подтверждаются документально, с соблюдением 
стандартов и правил оказания медицинской помощи, а также рекомендаций клинических протоколов. Наибольшее 
количество выявленных дефектов связано с оказанием консультативно-диагностических услуг, которые не входят в 
подушевой норматив, то есть каждая услуга оплачивается отдельно. 12 310 (в том числе за октябрь 708) таких 
дефектов общей стоимостью 19 259 тысяч тенге (в том числе за октябрь 3 423 тысяч тенге) зафиксировали эксперты 

https://news.mail.ru/society/44334415/?frommail=1
https://www.inform.kz/ru/gotovnost-trc-i-td-k-rabote-po-subbotam-proverili-v-stolice_a3723994
https://www.inform.kz/ru/gotovnost-trc-i-td-k-rabote-po-subbotam-proverili-v-stolice_a3723994
https://www.inform.kz/ru/v-voskresen-e-avtobusy-v-stolice-kursirovat-ne-budut_a3723690
https://www.inform.kz/ru/v-voskresen-e-avtobusy-v-stolice-kursirovat-ne-budut_a3723690
https://www.inform.kz/ru/kontakt-centr-na-baze-stancii-skoroy-pomoschi-prokonsul-tiroval-pochti-sem-tysyach-astanchan_a3723703
https://www.inform.kz/ru/kontakt-centr-na-baze-stancii-skoroy-pomoschi-prokonsul-tiroval-pochti-sem-tysyach-astanchan_a3723703
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отдела мониторинга качества медуслуг. Также 1 721 (в том числе за октябрь 15) дефект отмечен при оказании 
амбулаторно-поликлинической помощи, 4 273 (в том числе за октябрь месяц 391) фактов при оказании медицинской 
помощи в стационарах», - отметил директор филиала по г. Нур-Султану НАО «Фонда социального медицинского 
страхования» Нурлыбек Кабдыкапаров. «Существенно повышают качество мониторинга объединение данных из 
различных государственных баз и обработка этих данных с применением инструментов IT. Это позволяет также 
минимизировать человеческий фактор. Сейчас фондом ведется работа по выстраиванию в ИС сквозного мониторинга 
качества и объема медицинских услуг путем интеграции данных из различных разрозненных ИС и регистров на одной 
площадке. Это позволит максимально автоматизировать процесс мониторинга», - поясняет руководитель отдела по 
мониторингу качества оказания медицинской помощи филиала ФСМС по столице Сандуғаш Болысбекова. 
«Общественный контроль со стороны населения, с одной стороны, помогает фонду выявлять нарушения, с другой 
стороны, дисциплинируют сами медорганизации. Поэтому призываем граждан проверять свои данные в мобильных 
приложениях и сообщать в случае выявления несоответствий в столичный филиал Фонда. Для этого нужно 
обратиться по телефону 1406 или через мобильное приложение Qoldau 24/7», - отметили в фонде. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/svyshe-18-tysyach-
defektov-po-kachestvu-i-ob-emu-okazannyh-meduslug-vyyavili-v-stolice_a3723751 

100 тыс. медицинских масок незаконно продавали в Нур-Султане 

Материал передан в Департамент экономических расследований по городу Нур-Султан. 
В ходе мониторинга в очередной раз пресечена продажа 100 тыс. штук медицинских масок в столице, 

сообщил на брифинге центра "Antikor ortalygy" руководитель департамента Агентства по противодействию 
коррупции по городу Нур-Султан Шынгыс Кабдула, передает корреспондент zakon.kz. 

На постоянной основе проводятся мероприятия по выявлению лиц, занимающихся сбытом и продажей средств 
индивидуальной защиты по завышенной стоимости. Так, столичным Департаментом в ходе мониторинга социальной 
сети "Telegram" в очередной раз пресечены действия гражданина РК при реализации в городе Нур-Султан 
медицинских масок в количестве порядка 100 тыс. штук. Материал проверки по компетенции передан в Департамент 
экономических расследований по городу Нур-Султан для принятия процессуального решения, — сообщил Кабдула. 

Он напомнил, что в рамках проекта "Астана – адалдық алаңы" столичным Департаментом с привлечением 
общественности и заинтересованных служб на еженедельной основе проводится мониторинг складов "СК-Фармация" 
и медицинских учреждений на наличие лекарственных препаратов от COVID – 19. 

"СК-Фармацией" согласно клинического протокола, осуществлен закуп по 44 наименованиям лекарственных 
средств на сумму 8,2 млрд. тенге, предназначенных для лечения 60 тыс. пациентов в стационарах в месяц. В 
результате принимаемых совместных мер, на складах "СК-Фармация" обеспечен достаточный запас лекарственных 
препаратов. Находится на постоянном контроле вопрос по завышению предельных цен на лекарства и наличия 
медикаментов в аптеках, — добавил глава столичного департамента Агентства РК по противодействию коррупции. 

https://www.zakon.kz/5049203-100-tys-meditsinskih-masok-nezakonno.html 
Столичным торговым центрам запретят работать по субботам при нарушении санитарных норм  

График работы торговых объектов в столице в выходные дни изменился. Как сообщила главный государственный 
санитарный врач Нур-Султана Жанна Пралиева, теперь согласно постановлению, торгово-развлекательные центры, 
торговые дома, крытые и непродовольственные рынки могут работать и по субботам, передает МИА «Казинформ» со 
ссылкой на официальный сайт города.  

«20 ноября вышло новое постановление № 248 об ограничительных и карантинных мерах в Нур-Султане, согласно 
которому необходимость ношения масок, соблюдения социальной дистанции, термометрии, наличия антисептиков и 
санитайзеров сохраняется. Изменения внесены в график работы ТРЦ, торговых домов и центров, крытых 
продовольственных и непродовольственных рынков. Теперь данные торговые объекты в столице будут работать и в 
субботние дни с 09:00 до 20:00. Но при установлении фактов нарушения карантинных и ограничительных мер, которые 
могут выявить мониторинговые группы, будет налагаться запрет на работу в субботние дни. В воскресные дни 
продолжает действовать запрет. В будни торговые объекты работают по графику с 10:00 до 23:00», – сообщила Жанна 
Пралиева. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/stolichnym-torgovym-
centram-zapretyat-rabotat-po-subbotam-pri-narushenii-sanitarnyh-norm_a3723663 

Құдалық на 70 человек проводили в Нур-Султане  

Проигнорировав постановление главного санитарного врача Нур-Султана, где указан запрет на проведение 
семейных торжеств, жители города организовали обряд «Құдалық». Об этом передает МИА «Казинформ» со ссылкой 
на ДП.  

Нарушение было выявлено столичными полицейскими, которые ежедневно в составе мобильной группы в 
усиленном режиме проводят рейдовые мероприятия по нарушению карантинного режима. Вопреки ряду 
предупреждающих мер, препятствующих распространению коронавирусной инфекции, вчера в коттедже по улице 
Бесшалкар проходило семейное мероприятие. Организатор заранее арендовал двухэтажный коттедж для проведения 
обряда. Мобильная группа застала нарушителей в самом разгаре тоя. Более 70 гостей пришли на праздник, не 
соблюдая санитарные нормы. Женщины в возрасте, находящиеся в группе риска, танцевали и веселились. 
Организаторы праздника подвергли опасности жизнь и здоровье людей пожилого возраста. Второй «Құдалық» 
проходил вчера в ресторане «Бибигуль», было около 40 гостей. В отношении нарушителей собранный материал 
направлен в управление контроля качества и безопасности товаров и услуг для привлечения к административной 
ответственности по ст. 425 КРКобАП. За сутки мобильной группой проверен 161 объект предпринимательства, 
выявлено шесть фактов нарушений карантинного режима. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kudalyk-na-70-chelovek-
provodili-v-nur-sultane_a3723958 

 
Алматы 
Алматы попал в "желтую зону" по COVID-19  

Город Алматы находится в "желтой зоне по коронавирусу. Об этом в ходе брифинга рассказал министр 
здравоохранения Алексей Цой, передает Kazakhstan Today.    По словам Алексея Цоя на 27 ноября республика 
находится в "желтой" зоне или зоне умеренного риска.   По сравнению с предыдущей неделей из желтой в красную 
зону переместились 3 региона (Павлодарская, Костанайская, Акмолинская области). В "желтой" зоне находится 
Алматы. В зоне высокого риска, или в "красной зоне", где вводятся строгие ограничительные меры остаются 5 
регионов: ВКО, СКО, Павлодарская, Костанайская, Акмолинская области", - проинформировал министр.   Он 

https://www.inform.kz/ru/svyshe-18-tysyach-defektov-po-kachestvu-i-ob-emu-okazannyh-meduslug-vyyavili-v-stolice_a3723751
https://www.inform.kz/ru/svyshe-18-tysyach-defektov-po-kachestvu-i-ob-emu-okazannyh-meduslug-vyyavili-v-stolice_a3723751
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5049203-100-tys-meditsinskih-masok-nezakonno.html
https://www.inform.kz/ru/stolichnym-torgovym-centram-zapretyat-rabotat-po-subbotam-pri-narushenii-sanitarnyh-norm_a3723663
https://www.inform.kz/ru/stolichnym-torgovym-centram-zapretyat-rabotat-po-subbotam-pri-narushenii-sanitarnyh-norm_a3723663
https://www.inform.kz/ru/kudalyk-na-70-chelovek-provodili-v-nur-sultane_a3723958
https://www.inform.kz/ru/kudalyk-na-70-chelovek-provodili-v-nur-sultane_a3723958
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подчеркнул, что эпидситуация по заболеваемости КВИ в стране имеет тенденцию к ухудшению.   В ноябре по 
сравнению с октябрем в республике отмечается рост заболеваемости КВИ в 3,7 раза за счет роста заболеваемости в 
5 регионах, которые на сегодня находятся в "красной зоне", где зарегистрированы 70% всех случаев по республике", 
- пояснил Цой. Ранее в УОЗ Алматы проинформировали, что на сегодняшний день в Алматы зарегистрировано 15 
876 случаев коронавирусной инфекции, из них 9583 с симптомами и 6293 без симптомов. Ежедневно с бессимптомной 
формой выявляется до 40 человек.   Зарегистрировано в нарастании 1140 случаев пневмонии. Вылечившихся - 14 
740, или 93% пациентов. Умерших - 323. На лечении в медицинских организациях находятся 257 человек (15 детей), 
из них по степени тяжести 20 (7%) в крайне тяжелом, 65 (25%) в тяжелом, 230 (68%) в состоянии средней степени 
тяжести. Выписаны за сутки всего - 37, поступили - 61. В отделениях реанимации находятся 29 пациентов, то есть 
11% от общего количества пациентов, находящихся на стационарном лечении", - уточнили в управлении.    Источник: 
www.kt.kz  

https://www.kt.kz/rus/covid-19/almaty_popal_v_zheltuyu_zonu_po_covid-19_1377908463.html 
Где чаще всего алматинцы заражаются коронавирусом  

– Руководитель Департамента санитарно-эпидемиологического контроля города Алматы, главный 
государственный санитарный врач города Жандарбек Бекшин рассказал об эпидемиологической ситуации по 
заболеваемости коронавирусной инфекцией, передает корреспондент МИА «Казинформ». НОВОСТИ ПО ТЕМЕ 
Коронавирус в мире: более миллиона заболевших в Германии, в Южной Корее говорят о третьей волне Акмолинцам 
разъяснили новое постановление санврача Коронавирус: Столица перешла в «зеленую» зону Покусанного собакой 
двухлетнего мальчика выписали из больницы в Атырау По состоянию на 26 ноября, эпидемиологическая ситуация в 
Алматы остается напряженной, в связи с чем на территории города продолжают действовать ограничения, введенные 
постановлением главного государственного санитарного врача города Алматы. С начала года на территории 
зарегистрировано 15876 случаев коронавирусной инфекции, а также 1140 случаев неустановленной пневмонии. 
Подъем заболеваемости КВИ в Алматы начался с октября месяца, когда было зарегистрировано 366 случаев КВИ, 
что в 2,2 раза выше сентября месяца - относительного затишья эпидемии (165 случаев КВИ). Относительно сентября 
рост заболеваемости в семь раз. Эпидемиологическим расследованием каждого случая КВИ установлены следующие 
места заражения случаев КВИ: - Общественные места (ночные клубы, объекты общественного питания, ТРЦ, 
торговые дома и рынки)– 33,7% - Контакт по домашнему очагу, т.е. занос членами семьи – 28,7% - Городской 
транспорт – 18,5% - Контакт по месту работы – 13,1% - Завоз из зарубежных стран – 3,5% В 2,1% случаях источник не 
установлен. «Среди возрастных групп больных КВИ превалирует активный возраст от 20 до 39 лет, это молодые люди, 
которые посещают ночные клубы, объекты общественного питания, ТРЦ, торговые дома и рынки, в том числе 
заражаются в пути на работу, посещают общественные места и заносят инфекцию в семью. Обращает внимание рост 
заболеваемости среди школьников, находящихся на онлайн режиме. Заражение от членов семьи в первую очередь 
постоянных посетителей ночных клубов», - казал Жандарбек Бекшин. Существующие ограничительные меры, 
введенные постановлением главного государственного санитарного врача города Алматы, позволяют сдерживать 
рост заболеваемости КВИ и находиться в зеленой зоне, отметил он. В связи с неустойчивой эпидемиологической 
ситуацией по заболеваемости коронавирусной инфекцией среди жителей города Жандарбек Бекшин призвал 
население соблюдать меры профилактики: - соблюдение мер дистанции от окружающих, носить маски, - избегать 
закрытых помещений, в которых люди держатся скученно и контактируют, т.к. при длительном пребывании большого 
количества людей в непосредственной близости друг от друга в плохо вентилируемых помещениях возрастает риск 
заражения COVID-19. В подобных условиях вирус более активен в составе аэрозольных частицы, в связи с чем, 
возрастает принятия профилактических мер. - при нахождении внутри помещения необходимо усилить все виды 
вентиляции. - не посещать без надобности многолюдных мест - регулярно обрабатывайте руки спиртосодержащим 
средством или мойте их с мылом. Эта мера позволят устранить возможное микробное и вирусное загрязнение рук. - 
проводите регулярную дезинфекцию поверхностей, особенно тех, к которым часто прикасаемся, например, дверных 
ручек, кранов и дисплеев телефонов. -при плохом самочувствии оставайтесь дома, вызовите врача, не занимайтесь 
самолечением, не выходите из дома -Выход лиц старше 65 лет из дома только по потребностям. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/gde-chasche-vsego-
almatincy-zarazhayutsya-koronavirusom_a3723879 

Бекшин опроверг информацию о нарушениях в его ведомстве на 55 миллионов  

Комиссия пришла к выводу, что никаких хищений не было, сказал 
главный санврач Алматы. 

Фото : Акимат Алматы27 ноября 2020, 14:40 
Главный санитарный врач Алматы Жандарбек Бекшин 

опроверг информацию о том, что аудит выявил в его ведомстве 
нарушения на 55 млн тенге, передает zakon.kz. 

Ранее КТК сообщал, что в Департаменте контроля качества и 
безопасности товаров и услуг выявили нарушений на 55 с половиной 
миллионов. Медработники этого учреждения относятся к группе 
среднего риска и им должны были выплачивать по 212,5 тыс. Но на 
деле из этой надбавки удерживали пенсионные и обязательные 

платежи. Все материалы дела передали в Антикоррупционную службу, Бекшину поручили провести проверку. А 
деньги, которые должны были получить медики, им в итоге выплатили. 

Хочу сказать, что на сегодня из суммы более 51 млн тенге - это нарушения процедурного характера, которые не 
подлежат возврату в бюджет. Это все налоговые выплаты, удержания, начисления. Все эти удержания проводились 
на основании письма КББТУ. Естественно, они были не выданы, а наоборот удержаны. После того, как было 
пояснение, что с этих сумм выплаты не удерживаются, все это уходило в бюджет, а не на счета наших работников. 

Была некорректная подача информации со стороны СМИ. 4 млн было выплачено тем, кто находился на 
больничном листе. Сумма подлежит возврату. Здесь можно понять, что сотрудники находились на больничном, нужно 
было покупать медикаменты. 

Комиссия пришла к выводу, что никаких хищений при анализе и проверке по департаменту установлено не было. 
Не 55 млн, а 4 млн, которые выплатили лицам, которые лежали на домашнем стационаре. Непонятно почему такая 
некорректная подача дается., - прокомментировал Жандарбек Бекшин. 

Он отметил, что его в его ведомство поступило письмо из ККБТУ о том, что нужно удержать пенсионные и иные 
выплаты. 

https://www.kt.kz/rus/covid-19/almaty_popal_v_zheltuyu_zonu_po_covid-19_1377908463.html
https://www.inform.kz/ru/gde-chasche-vsego-almatincy-zarazhayutsya-koronavirusom_a3723879
https://www.inform.kz/ru/gde-chasche-vsego-almatincy-zarazhayutsya-koronavirusom_a3723879
https://www.zakon.kz/
https://www.ktk.kz/ru/news/video/2020/11/26/165509/
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Мы их удержали. В ходе проверки нам было сделано замечание, мы еще раз обратились. Именно такие нарушения 
были по республике по всем госорганам. Нами вычисления с надбавок налоговых отчислений были прекращены. Мы 
выполняли инструктивное письмо вышестоящего органа, - добавил Бекшин. 

https://www.zakon.kz/5049188-bekshin-oproverg-informatsiyu-o.html 
В Алматы есть районы, где наиболее активно распространяется коронавирус  

По индексу распространенности наиболее стабильная ситуация в Жетысуском (0,9) и Турксибском (1,0) районах. 
Главный санитарный врач Алматы озвучил районы, где выявляют наибольшее количество случаев 

коронавируса, передает zakon.kz. 

Жандарбек Бекшин отметил, что существующие ограничительные меры, введенные постановлением главного 
госсанврача Алматы, позволяют сдерживать рост заболеваемости КВИ и находиться в зеленой зоне. Но, по его 
словам, в городе есть два района, где высок уровень распространенности инфекции. 

Алмалинский и Бостандыкский районы с показателями заболеваемости 28,5 и 29,4 соответственно, индикатор Rt 
равен по двум районам 1,1 (прим.ред.: согласно градации это соответствует "желтой" зоне. В зоне так называемого 
"риска" по показателю заболеваемости коронавирусной инфекцией находятся Ауэзовский (21,2) и Медеуский (23,3) 
районы, - сообщил Бекшин. 

По индексу распространенности наиболее стабильная ситуация в Жетысуском (0,9) и Турксибском (1,0) районах. 
Нас по-прежнему тревожит безответственность ряда предприятий, к примеру, ночной клуб "Небо" (Медеуский 

район) трижды нарушал ограничительный режим, в результате наложены штрафы на сумму 950 тыс., в суд направлен 
иск по приостановлению деятельности за этим последует уголовное ответственность, - отметил спикер. 

https://www.zakon.kz/5049190-almaty-nahoditsya-v-zelenoy-zone-no-v.html 
Бекшин объяснил свое «разрешение» на банкет в 150 человек 

Главный государственный санитарный врач Алматы Жандарбек Бекшин прокомментировал документ 
о разрешении мероприятия на 150 человек в отеле, размещенный в социальных сетях, передает корреспондент 
Tengrinews.kz. 

 «Дело в том, что там было разрешение не на банкет, а на проведение обучения персонала. Они сейчас набирают 
персонал после длительного бездействия. Потеря была персонала. Это причем на первом этаже, разовое 
мероприятие по чествованию спортсменов. Но со стороны руководителя отдела была допущена ошибка, не указано, 
что это было разовое мероприятие. Они воспользовались для передачи, кстати, непонятно, мониторинговой группой 
не было передано нам никакой информации о том, что такое нарушение было. 

И количество неизвестно, там не было 150 человек, кто-то говорит 40, кто-то говорит 60 человек, там нет такого 
помещения наверху, чтобы проводить такие обширные банкеты. Речь шла о разовом мероприятии, где бальный зал. 
Провели просто очень серьезные меры безопасности, поставили рециркуляторы воздуха, поставили озоновую пушку, 
увеличили воздухообмен, поставили бактерицидные лампы, для того чтобы обеззараживать воздух. На эти меры 
было затрачено порядка одного миллиона долларов. И поэтому мы разрешили разовое мероприятие по чествованию 
и обучению персонала своего. Это зал на 900 человек, в виде шкафа-купе разделен, поэтому мы разрешили 150 
человек", — разъяснил Бекшин. 

Напомним, в сети обсуждалось «разрешение Бекшина» на мероприятие в 150 человек. Пользователи социальных 
сетей возмутились подписанием документа санэпидемиологами. 

https://news.mail.ru/society/44329545/?frommail=1 
Известные рестораны Алматы могут закрыть из-за нарушений саннорм, заявил Бекшин  
Несколько известных ресторанов могут закрыть за нарушение санитарных норм, об этом рассказал главный 

санврач города Жандарбек Бекшин, передает NUR.KZ. По словам Бекшина, ранее был привлечен к отвественности 
ночной клуб "Небо", который трижды нарушал карантинные меры. В результате сумма штрафа для клуба составила 
950 тысяч тенге. Теперь же в суд направлен иск по приостановлению деятельности, за этим последует уголовная 
ответственность, сообщил санврач. Также иски в СМАС переданы по пяти объектам Медеуского района. "Хочу 
отметить, сейчас ставится вопрос о закрытии ресторана "Манана", "Отрар бар", кафе «Централ», лаунж-бар «Hookan 
Dreems», «Глобал Фудэнд» бар Небо". В Турксибском районе два материала переданы в суд - ресторан "Раяна" и 
бильярдный клуб «Атлантис»", - рассказал Бекшин.  

По его словам, лидируют по заболеваемости такие районы, как Алмалинский и Бостандыкский, а также Ауэзовский 
и Медеуский, именно там, по данным Бекшина, расположены ночные клубы, места общепита. Кроме того, по словам 
санврача, дети заражаются от тех родственников, кто "приносит" вирус из мест скопления людей. "Основная причина 
заболеваемости детей - посещение компьютерных и других закрытых клубов, 11 клубов выявлено. При проверке 
наложены штрафы. При второй проверке клубы будут закрываться. Также причина заражения - занос инфекции 
другими членами семьи, посещающими многолюдные места, а также пренебрежение дистанционной формой работы", 
- рассказал Бекшин.  

https://www.nur.kz/society/1886859-izvestnye-restorany-almaty-mogut-zakryt-iz-za-narusenij-sannorm-zaavil-
beksin/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

На жалобы водителей скорой помощи ответила глава горздрава Алматы 

АЛМАТЫ. КАЗИНФОРМ — В Алматы водители скорой помощи жаловались на штрафы за ПДД и ремонт машины, 
которые им приходятся оплачивать из своего кармана. И.о. руководителя управления общественного здоровья города 
Жанар Мадеева дала пояснения, передает корреспондент МИА «Казинформ». 

Она отметила, что руководство службы медицинской скорой помощи постоянно держит вопрос на контроле 
и отрабатывает с управлением дорожной полиции. 

«Когда скорая помощь едет на вызов, обязательно включаются проблесковые маячки и звуковые сигналы. 
Штрафы в этом случае водителями не оплачиваются. Это все отрабатываются с управлением дорожной полиции 
и штрафы снимаются. Если машина выехала с вызова и возвращается на подстанцию, она все равно допускают 
нарушения, тогда эти штрафы выписываются водителю. Но хочу сказать, что на сегодня ни один штраф водителем 
не оплачен, данный вопрос мы отрабатываем с управлением дорожной полиции», — отметила она. 

Жанар Мадеева также ответила на вопрос о покупки запчастей. 
«У службы скорой имеются свои авторемонтные мастерские. У нас служба скорой медпомощи объединилась 

со специальным автотранспортным предприятием. На эти цели заложены более 130 миллионов тенге. Машина 
при необходимости сдается в долгосрочный и краткосрочный ремонт. Но если в поломке спецавто виноват сам 
водитель, то тогда ремонт оплачивается им», — пояснила спикер. 

По ее словам, все водители скорой помощи согласно приказу Министерства здравоохранения получают надбавку 
к заработной плате по третьей категории до 250 тысяч в месяц в зависимости от отработанного времени. 

https://www.zakon.kz/5049188-bekshin-oproverg-informatsiyu-o.html
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5049190-almaty-nahoditsya-v-zelenoy-zone-no-v.html
https://news.mail.ru/society/44329545/?frommail=1
https://www.nur.kz/society/1886859-izvestnye-restorany-almaty-mogut-zakryt-iz-za-narusenij-sannorm-zaavil-beksin/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1886859-izvestnye-restorany-almaty-mogut-zakryt-iz-za-narusenij-sannorm-zaavil-beksin/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Напомним, ранее в ряде СМИ сообщалось, что в Алматы водители скорой помощи взбунтовались против камер 
«Сергек». 

https://news.mail.ru/society/44330005/?frommail=1 
О более агрессивной форме течения заболевания коронавирусом заявили в горздраве Алматы  

И.о руководителя управления общественного здоровья города Алматы Жанар Мадеева рассказала о текущей 
ситуации с коронавирусной инфекцией, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

По ее словам, по городу подготовлены 23 ковидных стационара с коечной мощностью – 7011 коек (из них 250 
реанимационных). Завершено строительство 2-х новых клиник. Произведено обновление и дооснащение клиник 
медицинским оборудованием на сумму 43,1 млрд тенге. «На сегодняшний день в городе зарегистрировано 15876 
случаев коронавирусной инфекции, из них 9583 с симптомами случаев и 6293 без симптомов. Ежедневно с 
бессимптомной формой выявляется до 40 человек. Зарегистрировано в нарастании 1140 случаев пневмонии. 
Вылечившиеся – 14740 или 93% пациентов. Умерших – 323», - сказала на брифинге Жанар Мадеева. Находится на 
лечении в 257 человек, из них 15 детей, по степени тяжести 20 (7%) в крайне тяжелом, 65 (25%) - в тяжелом, 230 (68%) 
- в состоянии средней степени тяжести. В отделениях реанимации находятся 29 пациентов (на аппарате ИВЛ – 3, на 
неинвазивной ИВЛ – 5 пациентов), то есть, 11% от общего количества пациентов, находящихся на стационарном 
лечении. «Для сравнения, в июле, в пик заболеваемости КВИ, удельный вес пациентов, находящихся в отделениях 
реанимации, составлял 4% (65 человек из 1691 пациента, находящихся в стационаре), что в 3 раза меньше, чем в 
настоящее время. Данный факт свидетельствует о более агрессивной форме течения заболевания. Утяжеление 
состояния происходит в короткие сроки. Возможно, это связано с протеканием коронавирусной инфекции на фоне 
других простудных заболеваний, что приводит к позднему обращению в медицинские организации для верификации 
и подтверждения диагноза», - сказала спикер. Так, за текущий месяц летальный исход, связанный с коронавирусной 
инфекцией, зафиксирован у 36-ти больных. Из них, по возрастной структуре: до 65 лет – 10 пациентов или 28%, 
старше 65 лет – 25 пациентов или 72%. Она отметила, что всего лишь 8 из 36 умерших пациентов поступили в 
стационары города до 7 дня заболевания, остальные 28 (78%) больных поступили в поздние сроки заболевания, на 
10 и более дни болезни. Кроме того, 19 или 52% пациентов своевременно, при наличии первых признаков 
заболевания, не обратились в свои поликлиники, а принимали лечение на дому, пользуясь рекомендациями 
знакомых, родственников. По ее словам, можно отметить несколько основных факторов, влияющих на летальность 
от КВИ, это возраст пациентов старше 65 лет (72% пациентов), наличие неблагоприятных фоновых заболеваний 
(100% пациентов), позднее поступление пациентов на стационарное лечение (78% пациентов), неадекватное лечение 
на догоспитальном этапе (52% пациентов). «В связи с этим, хочу еще раз напомнить жителям и гостям города: при 
первых признаках заболевания необходимо принять все возможные меры по самоизоляции и вызвать врача, 
обратившись в территориальную поликлинику», - обратилась Жанар Мадеева. На сегодняшний день в структуре 
заболеваемости доля лиц старше 65 лет составляет до 45%. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/o-bolee-agressivnoy-forme-
techeniya-zabolevaniya-koronavirusom-zayavili-v-gorzdrave-almaty_a3723930 

 
Акмолинская 
Неучтенные случаи коронавируса объяснил аким Акмолинской области  

Аким Акмолинской области Ермек Маржикпаев прокомментировал факты сокрытия случаев коронавирусной 
инфекции, передает коррсепондент МИА «Казинформ».  

Как рассказал об эпидситуации аким, сегодня Акмолинская область вошла в красную зону. В регионе 
зарегистрировано 4950 случаев, дневной прирост составил в среднем 65-70 человек. «Это прежде всего, я так 
полагаю, из соседних регионов очаги приходят к нам. Кроме этого, мы сегодня в борьбе с пандемией закрыли город 
Кокшетау санитарными постами с 7 ноября. С 23 ноября мы, как вошли в красную зону, усилили данные меры», - 
сказал в ходе онлайн-брифинга в СЦК Ермек Маржикпаев. Также аким прокомментировал факты сокрытия случаев 
КВИ.  

«По сокрытию фактов - это объективная критика Президента. Дело в том, что на самом деле штат нашего 
областного СЭС составляет всего 12 человек. Когда идет массовое заболевание, мы не успеваем обрабатывать, есть 
такие моменты. Поэтому порядка 100 случаев мы не успевали оформить. Критика Президента объективная, 
правильная. Поэтому, мы сегодня сделали все для того, чтобы статистика была правильная и верная. Они вошли в 
официальную статистику - 100 случаев, которые были мимо статистики. Мы их включили в статистику», - отметил Е. 
Маржикпаев.  

Напомним , Президент Казахстана Касым-Жомарт Токаев накануне заявил, что в ряде областей страны выявлены 
факты сокрытия новых случаев КВИ. Ранее факты сокрытия новых случаев коронавирусной инфекции в Костанайской 
области прокомментировал аким Архимед Мухамбетов. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/neuchtennye-sluchai-
koronavirusa-ob-yasnil-akim-akmolinskoy-oblasti_a3723877 

Ермек Маржикпаев: Первоочередная задача - обеспечение стабильной эпидобстановки  

Аким Акмолинской области Ермек Маржикпаев рассказал о мерах по развитию системы здравоохранения в 
регионе, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«В системе здравоохранения первоочередная задача сегодня - обеспечение стабильной эпидемиологической 
обстановки. Для этого в регионе принимаются все возможные действенные меры и ограничения. Сегодня работают 6 
лабораторий для ПЦР-анализа, резервная мощность лабораторий позволяет при необходимости увеличить число 
тестирований до семи тысяч в сутки. Сегодня мы проводим порядка 1,5-2 тысяч», - сообщил Ермек Маржикпаев в ходе 
онлайн-пресс-конференции в СЦК. По словам акима, в области развернуто более тысячи коек, в то время как в 
резерве имеются 5 тысяч. «В короткие сроки построена новая инфекционная больница на 200 мест, штат 
укомплектован, и сейчас медучреждение принимает больных. К сведению сказать, там же буквально за 2 недели 
работы на свет появились трое здоровых малышей у рожениц с коронавирусной инфекцией, роды прошли без 
осложнений», - отметил Е. Маржикпаев. Большая работа в регионе проведена по укреплению материально-
технической базы медучреждений. «В частности, в 2,5 раза увеличили количество аппаратов ИВЛ, в пять раз - 
кислородных концентраторов, дополнительно закуплено четыре рентген-аппарата. В районных больницах 11 
передвижных диагностических комплексов, что позволит расширить радиус обслуживания отдаленных сел. Автопарк 
скорой помощи пополнился 60 новыми машинами», - проинформировал глава региона. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/ermek-marzhikpaev-
pervoocherednaya-zadacha-obespechenie-stabil-noy-epidobstanovki_a3723838 

https://news.mail.ru/society/44330005/?frommail=1
https://www.inform.kz/ru/o-bolee-agressivnoy-forme-techeniya-zabolevaniya-koronavirusom-zayavili-v-gorzdrave-almaty_a3723930
https://www.inform.kz/ru/o-bolee-agressivnoy-forme-techeniya-zabolevaniya-koronavirusom-zayavili-v-gorzdrave-almaty_a3723930
https://www.inform.kz/ru/neuchtennye-sluchai-koronavirusa-ob-yasnil-akim-akmolinskoy-oblasti_a3723877
https://www.inform.kz/ru/neuchtennye-sluchai-koronavirusa-ob-yasnil-akim-akmolinskoy-oblasti_a3723877
https://www.inform.kz/ru/ermek-marzhikpaev-pervoocherednaya-zadacha-obespechenie-stabil-noy-epidobstanovki_a3723838
https://www.inform.kz/ru/ermek-marzhikpaev-pervoocherednaya-zadacha-obespechenie-stabil-noy-epidobstanovki_a3723838
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Акмолинцам разъяснили новое постановление санврача  

Новое Постановление главного государственного санитарного врача Акмолинской области Айнагуль Мусиной «О 
дальнейшем усилении ограничительных карантинных мер на территории Акмолинской области» № 224 бурно 
обсуждается в регионе. В пресс-службе департамента санитарно-эпидемиологического контроля Акмолинской 
области ответили на наиболее часто задаваемые акмолинцами вопросы, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

- В соответствии с Постановлением главного государственного санитарного врача Акмолинской области от 26 
ноября 2020 года № 224 «О дальнейшем усилении ограничительных карантинных мер на территории Акмолинской 
области» запрещено проведение семейных памятных мероприятий (банкетов, свадеб, юбилеев, поминок) и иных 
мероприятий с массовым скоплением людей, в том числе на дому. Запрещено посещение жителями области 
массовых мероприятий, организованных на объектах общественного питания, а также на дому; проведение массовых 
мероприятий (праздничных, спортивно-массовых, зрелищных культурно-массовых мероприятий, проведение 
форумов, конференций, семинаров, выставок и др.), семейных, памятных мероприятий и иных мероприятий с 
массовым скоплением людей, в том числе на дому. - Могут ли сами кокшетауцы и степногорцы выехать из города, 
кроме командировок, к примеру, в гости? Нужен ли ПЦР-тест рыбакам, выезжающим на близлежащие водоемы по 
области? К примеру, если из Зеренды поехал в Кокшетау в аптеку или проведать больного в больнице, въезд 
свободный или надо что-то предъявлять? - Необходимо сократить до минимума все выезды из карантинной зоны 
городов Кокшетау и Степногорск. В случае крайней необходимости можно, но при наличии отрицательного результата 
тестирования на COVID-19 методом ПЦР, с момента получения которого прошло не более трех суток. Если более 
трех дней, то придется повторно проходить тестирование. - Какой режим работы авиа-, железнодорожного 
транспорта? - Согласно Постановлению, приостановлено движение нерегулярных пригородных пассажирских 
поездов/электричек. К нерегулярным рейсам относятся рейсы, выполняемые по заявкам и договорам с 
организациями. Эти рейсы МИО не регулируются, расписание по ним не утверждается. На сегодня приостановлены 
все регулярные авиарейсы. Чартерные выполняются на вылет (один-два человека за рейс). Сокращены 
железнодорожные перевозки по двум поездам «Кокшетау- Кызылорда» и «Петропавловск-Алматы», они курсируют 
через день. Раньше ходили каждый день. - В Кокшетау могут заехать (выехать) из близлежащих сел? - Разрешается 
беспрепятственное передвижение жителей области из одного района/города в другой, за исключением городов 
Кокшетау и Степногорск. - Можно ли выехать из Кокшетау в воскресенье, если человек работает в Нур-Султане? - 
Можно, при наличии отрицательного результата тестирования на COVID-19 методом ПЦР, с момента получения 
которого прошло не более трех суток, и справки с места работы. - На какой срок закроют города Кокшетау и 
Степногорск? - До стабилизации эпидемиологической ситуации. В среднем на 14 дней, так как средний инкубационный 
период заболевания составляет 14 дней, результаты введенных карантинных ограничительных мер будут 
проанализированы и будет принято решение о смягчении или усилении. - В чем разница между блокпостами и 
санитарными постами ? - Блокпост устанавливается в период чрезвычайного положения. На санитарных постах 
проводится контроль въезда/выезда транспорта и лиц, термометрия, анкетирование, контроль по информационной 
системе больных и контактных нарушающих карантина. - Лица возвращаются после санаторно-курортного лечения в 
Кокшетау, по месту проживания, предоставляют только паспорт или удостоверение личности. Правильно? - 
Правильно, их пропускают по удостоверению личности, по прописке. - Разрешается ли в торговых домах проведение 
«черной пятницы»? - При условии соблюдения заполняемости не более 30% и не менее 4 кв. м на одного посетителя, 
социальной дистанции, ношения защитных масок, а также проведения у входа термометрии, наличия санитайзеров, 
антисептиков. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/akmolincam-raz-yasnili-
novoe-postanovlenie-sanvracha_a3724129 

Более 4 тысячам медработников Акмолинской области выплатили надбавки  

Более 4 тысячам медицинских работников выплатили надбавки в Акмолинской области. Об этом сообщил глава 
региона Ермек Маржикпаев, передает корреспондент МИА «Казинформ». НОВОСТИ ПО ТЕМЕ Акцию в преддверии 
Дня Первого Президента запустили столичные общественники Коронавирус в мире: более миллиона заболевших в 
Германии, в Южной Корее говорят о третьей волне Акмолинцам разъяснили новое постановление санврача «30 
добрых дел»: столичный дом мамы посетили полицейские и комиссия по делам женщин «Очень важно, что не 
остается без внимания действительно самоотверженный труд наших медиков. Более 4 тысячам медработников 
выплачены надбавки на общую сумму более 3 млрд тенге», - сообщил аким Акмолинской области в ходе онлайн-
брифинга в СЦК. По информации Ермека Маржикпаева, объем финансирования на борьбу с коронавирусом составил 
более 15 млрд тенге. Кроме того, глава области отметил, что на сегодня продолжается работа по строительству 
других объектов здравоохранения. «Завершается строительство онкологической поликлиники в Кокшетау. Строим 
поликлинику в селе Косшы, которая будет введена в эксплуатацию в следующем году. Масштабный проект, который 
вышел на стадию практического воплощения – строительство современной многопрофильной больницы на 630 мест 
в Кокшетау. На данный момент проект детальной планировки по строительству объекта находится на утверждении», 
- сказал аким. Ранее Ермек Маржикпаев рассказал, что первоочередная задача сегодня - обеспечение стабильной 
эпидемиологической обстановки в области. По информации акима, в регионе работают 6 лабораторий для ПЦР-
анализа, резервная мощность лабораторий позволяет увеличить число тестирований до семи тысяч в сутки. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/bolee-4-tysyacham-
medrabotnikov-akmolinskoy-oblasti-vyplatili-nadbavki_a3723844 

О скандале с неработающими аппаратами ИВЛ высказался аким Акмолинской области  

Глава Акмолинской области Ермек Маржикпаев на онлайн-брифинге в СЦК высказался о некачественных ИВЛ 
отечественного производства, о которых ранее заявлял сенатор - аким ответил, что к заводу в Кокшетау 
некачественные ИВЛ не имеют никакого отношения, пишет NUR.KZ. "Наш Кокшетауский завод никакого отношения не 
имеет к производству некачественных аппаратов ИВЛ. 800 аппаратов мы произвели, 650 уже поступили в работу 
акмолинских медучреждений - ни одной жалобы нам не поступало", - сказал Маржикпаев.  

Напомним, что ранее в сенате заявили о некачественных аппаратах ИВЛ, произведенных в Казахстане - 
сообщалось, что местные медучреждения не смогли принять их, поскольку аппараты были недоукомплектованны. 
Замглавы МИИР заявил, что уйдет в отставку, если информация о поставках в больницы страны неработающих 
аппаратов ИВЛ подтвердится.  

Еще одно разбирательство касательно аппаратов ИВЛ идет в Павлодарской области - после покупки аппаратов 
появилась информация, что вместо новых в больницы поставили использованное оборудование.  

https://www.nur.kz/society/1886872-o-skandale-s-nerabotausimi-apparatami-ivl-vyskazalsa-akim-akmolinskoj-
oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

https://www.inform.kz/ru/akmolincam-raz-yasnili-novoe-postanovlenie-sanvracha_a3724129
https://www.inform.kz/ru/akmolincam-raz-yasnili-novoe-postanovlenie-sanvracha_a3724129
https://www.inform.kz/ru/bolee-4-tysyacham-medrabotnikov-akmolinskoy-oblasti-vyplatili-nadbavki_a3723844
https://www.inform.kz/ru/bolee-4-tysyacham-medrabotnikov-akmolinskoy-oblasti-vyplatili-nadbavki_a3723844
https://www.nur.kz/society/1886872-o-skandale-s-nerabotausimi-apparatami-ivl-vyskazalsa-akim-akmolinskoj-oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1886872-o-skandale-s-nerabotausimi-apparatami-ivl-vyskazalsa-akim-akmolinskoj-oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Массовое производство защитных масок и антисептиков налажено в Акмолинской области  

По Карте индустриализации в Акмолинской области сегодня реализуются 38 проектов общей стоимостью 276 млрд 
тенге. Об этом сообщил аким региона Ермек Маржикпаев, передает корреспондент МИА «Казинформ». 

«Работая в непростых условиях, акмолинские предприятия продолжают активно инвестировать средства в 
модернизацию производства. В этом году объемы инвестиций превысили прошлогодний уровень более чем на треть. 
По Карте индустриализации реализуются 38 проектов общей стоимостью 276 млрд тенге, 14 из них завершаются в 
этом году. Важный проект реализован в сфере сельскохозяйственного машиностроения. Этому направлению мы 
придаем большое значение, учитывая специализацию и потенциал нашего региона», - сказал в ходе онлайн-брифинга 
в СЦК аким Акмолинской области. 

Е. Маржикпаев отметил, что обширную линейку сельскохозяйственной и коммунальной техники на протяжении 
многих лет производит ТОО «КАИК» («Казахстанская агро-инновационная корпорация»). 

«Развивается в регионе и строительная индустрия. С реализацией госпрограммы индустриально-инновационного 
развития объём производства кирпича в натуральном выражении вырос более чем в 7 раз. Помимо этого, 
реализуются еще 4 проекта. Все эти проекты позволят в течение двух лет закрыть потребность региона в 
строительном кирпиче», - сказал аким. 

«Ряд предприятий начали выпускать продукцию, крайне необходимую сейчас, в условиях продолжающейся 
пандемии. Налажено массовое производство защитных масок, антисептиков, других дезинфицирующих средств. 
Завод «Тыныс» из-за большой потребности увеличил производство аппаратов ИВЛ более чем в 10 раз, на сегодня 
реализовано более 800 аппаратов», - сообщил Е. Маржикпаев. 

Кроме того, по сообщению акима, в этом году с участием российской компании «Hevel» реализован проект с 
использованием энергии солнца - построена солнечная электростанция «Нура» на 100 МВт. Также близится к 
завершению строительство второй очереди ветровой электростанции на 50 МВт. 

https://forbes.kz/news/2020/11/27/newsid_238618 
 
Атырауская 
В Атырау запущено производство по пошиву 30 миллионов медицинских масок в год  

"Первая волна" пандемии вызвала высокую потребность в масках. 
В Атырау одна из местных компаний запустила 

производство одноразовых медицинских масок, 
сообщает zakon.kz со ссылкой на пресс-службу управления 
здравоохранения Атырауской области. 

По словам предпринимателя Махмута Мералиева "первая 
волна" пандемии вызвала высокую потребность в масках. 
Поэтому его предприятие начало изготовление медицинских 
масок на продажу по доступной цене. Первый выпуск этого 
благого начинания, поддержанного государством, поступят в 
продажу накануне Дня Независимости. 

В настоящее время в ТОО "Доктор Хаус" работают 20 
человек. Одноразовые маски изготавливаются из нетканого 

материала. Срок использования - не более 2 часов. Мы планируем производить трехслойные медицинские маски для 
взрослых в количестве 30 миллионов штук в год, - сказал главный инженер завода Мухтар Махметов. 

Как отметил Мухтар Махметов, в будущем маски, произведенные в Атырау, будут реализовываться во всех 
регионах страны. Компания, которая уделяет большое внимание качеству, также планирует производить маски и для 
детей. 

https://www.zakon.kz/5049216-v-atyrau-zapushcheno-proizvodstvo-po.html 
 
ВКО 
Заболеваемость COVID-19 в ВКО снижается - министр 

Министр здравоохранения рассказал о ситуации с коронавирусной инфекцией в ВКО, передает 
корреспондент Tengrinews.kz. 

В области благодаря введенным с середины октября ограничительным мерам со второй декады ноября 
отмечается снижение заболеваемости", - сообщил министр на брифинге.  

По его словам, ВКО "выходит в фазу выравнивания ситуации и даже снижения". 
Ранее министр здравоохранения заявил, что Казахстан находится в "желтой" зоне по заболеваемости 

коронавирусом. 
В "красной" зоне остаются: Восточно-Казахстанская, Северо-Казахстанская, Павлодарская, Костанайская и 

Акмолинская области.   
О том, что Восточно-Казахстанская область попала в "красную" зону по темпам распространения коронавируса, 

стало известно в начале ноября. По количеству смертей от COVID-19 за неделю также лидируют ВКО и Алматы. 

 https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/zabolevaemost-covid-19-v-vko-snijaetsya-ministr-421470/ 
А свадьба пела и плясала. На всю катушку 

В Семее в ходе очередного рейда обнаружен ресторан, где проходил той с участием ста человек. 
Владельцы ресторанов идут на различные хитрости и конспирируются как могут: закрывают наглухо двери своих 

заведений, плотно занавешивают окна, гасят наружное освещение, советуют клиентам парковать автомобили как 
можно дальше. Мобильная группа обнаружила ресторан Toi like, где вопреки запрету на проведение массовых 
семейных мероприятий проходила свадьба. 

- Мы провели на улице более двух часов, прежде чем нам открыли двери, - поделилась руководитель проектного 
офиса “Семей - адалдыќ алањы” Дарига ДАЙРОВА. - На свадьбу пришли более 100 человек. Вместе с персоналом 
количество составило более 120 человек. Несмотря на ограничительные меры, люди продолжают посещать места 
массового скопления и устраивать семейные торжества. Это недопустимо в условиях сложившейся 
эпидемиологической обстановки! 

С 1 октября в Семее проведено 112 рейдовых мероприятий, в ходе которых проверено 1543 объекта малого и 
среднего бизнеса и выявлено 210 нарушителей. 

https://time.kz/articles/nu/2020/11/27/a-svadba-pela-i-plyasala-na-vsyu-katushku 
 

https://lenta.inform.kz/ru/massovoe-proizvodstvo-zaschitnyh-masok-i-antiseptikov-nalazheno-v-akmolinskoy-oblasti_a3723894
https://forbes.kz/news/2020/11/27/newsid_238618
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5049216-v-atyrau-zapushcheno-proizvodstvo-po.html
https://tengrinews.kz/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/kazahstan-nahoditsya-v-jeltoy-zone-po-koronavirusu-tsoy-421471/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/vko-popala-v-krasnuyu-zonu-po-koronavirusu-418968/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/almatyi-vko-lidiruyut-chislu-smertey-covid-19-nedelyu-421221/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/zabolevaemost-covid-19-v-vko-snijaetsya-ministr-421470/
https://time.kz/articles/nu/2020/11/27/a-svadba-pela-i-plyasala-na-vsyu-katushku
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Жамбылская 
Что известно о новых случаях заболевания COVID-19 в Жамбылской области  

О новых случаях заболевания коронавирусной инфекцией рассказали в акимате Жамбылской области, передает 
корреспондент МИА «Казинформ».  

По информации пресс-службы акима Жамбылской области, на сегодняшний день в Жамбылской области 
зарегистрировано 14 новых случаев заболевания коронавирусной инфекцией. В Таразе выявлено пять случаев у 
жителей 28-ми, 57-ми, 67-ми, 35-ти и 30-ти лет. Среди них одно контактное лицо, остальные были протестированы по 
самообращению. По одному случаю выявлено в Кордайском, Шуском, Байзакском районах среди жителей 59-ти, 30-
ти и 32-х лет. Симптомные носители госпитализированы в инфекционные стационары. Контактировавшие с 
симптомными носителями лица изолированы в карантин. В очагах проведена заключительная дезинфекция. За 
истекшие сутки выявлено также шесть бессимптомных случаев, четыре из них в Кордайском районе, два – в Таразе. 
Больные были протестированы по эпидпоказаниям как контактные лица, перед госпитализацией. Они находятся на 
домашнем карантине. Всего на территории Жамбылской области зарегистрировано 4 366 случаев коронавирусной 
инфекции, выписаны из стационаров 4 180 пациентов. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/chto-izvestno-o-novyh-
sluchayah-zabolevaniya-covid-19-v-zhambylskoy-oblasti_a3723630 

 
ЗКО 
Резерв лекарств на 422 млн тенге сформирован в ЗКО  

– В регионе дефицита лекарств нет. Акиматом Западно-Казахстанской области создан стабилизационный фонд, 
где сформирован резерв лекарственных средств на сумму 422 миллиона тенге, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

По данным департамента санитарно-эпидемиологического контроля ЗКО, по области функционирует 8 
лабораторий, проводящих ПЦР-исследования для определения COVID-19 с мощностью до 2950 исследований в 
сутки. «В настоящее время за сутки в среднем проводятся 1650 исследований. В сравнении с сентябрем, сейчас 
выявляемость положительных результатов увеличилась в 3 раза, также увеличилось и количество тестируемых лиц», 
– отметили в департаменте. В свою очередь, мониторинговые группы продолжают выявлять нарушения карантинных 
мер. « С ноября мониторинговыми группами было проведено 790 рейдов и охвачено 6729 объектов. В 91 объекте 
выявлены нарушения, составлены 145 протоколов об административных правонарушениях по статье 425 ч. 1 КоАП 
РК на сумму более 8 миллионов тенге. Выявлены такие нарушения, как проведение массового мероприятия – 59, 
несоблюдение масочного режима – 45, передвижение на личном автотранспорте после 23:00 часов – 29, нарушение 
режима работы – 11, отсутствие дезковрика и не проводится термометрия у сотрудников и персонала – 1 случай», – 
сообщила руководитель проектного офиса «Ақжайық – Адалдық алаңы» Алия Салиева. Руководитель отдела 
медицинского и фармацевтического контроля ДСЭК ЗКО Шарбану Искакова сказала, что акиматом области создан 
стабилизационный фонд и был сформирован резерв лекарственных средств на сумму 422 миллиона тенге, договор 
заключен между АО НК СПК «Акжайык» и крупной дистрибьюторской компанией ТОО «Инкар». «В аптечный склад 
ТОО «Инкар» в г. Актобе поступили лекарственные средства на сумму 92 миллиона тенге, также в ближайшие дни 
поступят лекарственные средства на сумму 115 миллионов тенге. В резерве имеются все востребованные при 
коронавирусной инфекции лекарственные препараты. Также в резерве АО НК СПК «Акжайык» имеются в наличии 1 
818 500 штук одноразовых медицинских масок и в аптечных организациях 298 831 штук масок, на которые проводится 
ежедневный мониторинг по остаткам, цена их варьируется от 22 до 60 тенге. Акиматом области подана заявка в ТОО 
«СК-Фармация» на сумму 16 миллионов тенге по 8 наименованиям лекарственных средств. Заявка находится на 
рассмотрении в ТОО «СК-Фармация», – пояснила Шарбану Искакова. Кроме того, по ее словам, проводится 
мониторинг по недопущению повышения цен на лекарственные средства и их наличия в аптечных сетях области, 
выезды осуществляются 2-3 раза в неделю с проведением разъяснительной работы. На сегодняшний день 
нарушений не выявлено. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/rezerv-lekarstv-na-422-mln-
tenge-sformirovan-v-zko_a3724034 

 
КЗО 
Восемь школьников заразились коронавирусом в Кызылординской области  

В новом учебном году в Кызылординской области восемь школьников заразились коронавирусной инфекцией. Об 
этом сообщили в областном департаменте санитарно-эпидемиологического контроля, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

По Кызылординской области на сегодня зарегистрировано 3289 случаев коронавирусной инфекции. Из них 192 
случаев среди детей до 14 лет, среди подростков 15-19 лет - 55 случаев. Согласно постановлению главного 
государственного санитарного врача Кызылординской области №26 от11.11.2020 года, учитывая эпидемиологическую 
ситуацию, со второй четверти 2020-2021 учебного года дано разрешение на обучение в традиционном формате в 
городских и сельских школах с контингентом до 300 учащихся, с численностью детей в классах до 15 человек. Также 
разрешено обучение в дежурных классах с 1 по 5 классы в общеобразовательных школах, а в международных школах 
– до 7 класса, по заявлению родителей при соблюдении комплектации классов не более 15 детей. «В соответствии с 
данным постановлением к обучению в традиционном формате перешли 47 школ. В целом за второй квартал 2020-
2021 учебного года в 121 школе области обучаются в традиционном формате 19 314 учащихся (11%), в 179 школах 
дистанционно обучаются 117 190 учащихся (69%). При этом, согласно заявлению родителей, с 1 по 5 классы 
открылись 2222 дежурных группы, где 33 186 учащихся (20%) получают традиционное образование. В 2020-2021 
учебном году восемь учащихся области заразились коронавирусом. Один из них - житель Кармакшинского района, 
2005 года рождения, который по состоянию здоровья обучается на дому, остальные дети обучаются в дистанционном 
формате. Ни одного факта, связанного со школой, не зарегистрировано», - сообщили в областном департаменте 
санитарно-эпидемиологического контроля. В школах обеспечен контроль за соблюдением санитарных требований. В 
настоящее время в школах области имеется достаточное количество кварцевых ламп, дезинфицирующих туннелей и 
средств индивидуальной защиты, сформирован месячный запас дезинфицирующих средств. Как показывает 
практика, коронавирусная инфекция среди детей часто протекает бессимптомно или в легкой форме. Однако 
справиться с коронавирусной инфекцией детям с сопутствующими заболеваниями, такими как пороки развития, 
эндокринные нарушения, аллергические заболевания, онкологическая патология, состояние иммунодефицита будет 
сложнее, чем здоровым детям. «Дети также являются носителями COVID-19. Поэтому должны соблюдать меры 

https://www.inform.kz/ru/chto-izvestno-o-novyh-sluchayah-zabolevaniya-covid-19-v-zhambylskoy-oblasti_a3723630
https://www.inform.kz/ru/chto-izvestno-o-novyh-sluchayah-zabolevaniya-covid-19-v-zhambylskoy-oblasti_a3723630
https://www.inform.kz/ru/rezerv-lekarstv-na-422-mln-tenge-sformirovan-v-zko_a3724034
https://www.inform.kz/ru/rezerv-lekarstv-na-422-mln-tenge-sformirovan-v-zko_a3724034
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предосторожности и правила социальной изоляции на том же уровне, что и взрослые. Рекомендуем родителям 
обращать внимание на состояние ребенка после болезни», - напомнили в Департаменте санитарно-
эпидемиологического контроля Кызылординской области. — Арайлым Мурат 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/vosem-shkol-nikov-
zarazilis-koronavirusom-v-kyzylordinskoy-oblasti_a3723968 

 
Мангистауская 
Эпидситуация по коронавирусу в Мангистауской области стабильная  

В Мангистауской области эпидемиологическая ситуация по коронавирусной инфекции стабильная. Об этом на 
брифинге в Региональной службе коммуникаций сообщил глава департамента санитарно-эпидемиологического 
контроля области Газиз Надуев, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

По словам Газиза Надуева, по репродуктивным показателям Мангистауская область находится в зеленой зоне. 
«От коронавирусной инфекции скончались 74 человек, выздоровели – 3329 человек (97,4%). В стационаре лечение 
получают шесть пациентов, а 9 человек находятся на домашнем карантине. В области с признаками коронавируса 
зарегистрированы 1169 пациентов, из них в Актау – 488, в Жанаозене -157, в Тупкарагане - 40, в Каракия – 75, в 
Мангистау – 42, в Мунайлы – 171, в Бейнеу – 198», - сказал Газиз Надуев. С 17 августа в области были созданы 24 
мониторинговых групп. На сегодняшний день мониторинговой группой проведено 808 рейдов, проверено 2202 
объектов. В ходе рейда нарушения выявлены в 141 объекте, составлено 113 административных протоколов на сумму 
свыше 9 млн тенге (16 предпринимателей, 96 физических лиц, одно юридическое лицо). По словам директора 
поликлиники №2 города Актау Жараса Байгожаева, к медицинским организациям прикреплены 80 283 человек. В 
связи с пандемией предприняты соответствующие меры. В поликлинике для беременных, детей и взрослых с 08:00 
утра до 17:00 вечера без перерыва работают отдельные фильтры. «Перед входом в поликлинику измеряем 
температуру. Если у человека будут замечены признаки гриппа, ОРВИ и простуды, сразу же запускаем в фильтр-
кабинет. Потом он должен пройти обследование у врача. Если состояние ухудшится, пациента помещаем в изолятор 
до приезда скорой помощи, либо отправляем на амбулаторное лечение на дому», - добавил Жарас Байгожаев. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/epidsituaciya-po-
koronavirusu-v-mangistauskoy-oblasti-stabil-naya_a3723955 

 
СКО 
Постановление главного санврача рассмешило жителей Северного Казахстана 
Главный государственный санитарный врач Северо-Казахстанской области Арман Кушбасов, вступивший в 

должность 20 ноября, в тот же день подписал документ об усилении карантинных ограничительных мер в регионе, 
некоторые подпункты которого "удивляют отсутствием логики и здравого смысла". На это обратил внимание 
портал Петропавловск.news, сообщает Tengrinews.kz. 

Издание предположило, что санврач невнимательно читает, а, может быть, вовсе не читает постановления перед 
утверждением.  

"Складывается ощущение, что ряд положений в постановлениях печатают под копирку. Некоторые с учетом 
времени до того устарели, что стали смешными", - говорится в статье. 

Так, например, согласно пункту 31 разрешили работать аттракционам на открытом воздухе. "Парк культуры и 
отдыха почти все лето простоял без работы, поскольку главный санврач запрещал деятельность не только в 
выходные, но и в будние дни. Зато теперь, когда на улице морозы, аттракционы на открытом воздухе могут работать!" 
- иронизирует издание.  

Журналисты обратились к учредителю ТОО "Мир аттракционов" Владимиру Козлову и решили узнать, неужели 
аттракционы работают - ведь санитарный врач разрешил. 

"Предприниматель долго смеялся, когда услышал вопрос. Успокоившись, сообщил, что парк не работает с 10 
октября 2020 года, сезон закончился. На улице холодно, народ не приходит, да и эксплуатация техники в морозы 
нежелательна", - пишет издание. 

Другой вызывающий вопросы пункт постановления - седьмой, запрещающий деятельность аквапарков и надувных 
батутов.  

"Где могут быть установлены в зимнее время надувные батуты, если деятельность детских игровых площадок в 
торгово-развлекательных центрах запрещена? Разве что в парке культуры и отдыха, которому в будние дни работать 
можно! Хороший выброс адреналина от прыжков по замороженному батуту да под свистящий ветерок обеспечен", - 
говорится в публикации.  

Издание напоминает, что летом, когда парку аттракционов в Петропавловске разрешили работать, батуты 
оставались под жестким запретом. Эта норма до сих пор непонятна учредителю ТОО "Мир аттракционов". 

"Еще ни в одном государстве мира при минусовой температуре батуты не надували. Даже если его и надуть, то 
потом не спустишь. Он так и будет колом стоять, потому что сделан из специальной ткани. Ни в одном городе 
Казахстана в летнее время 2020 года не запрещали эксплуатацию батутов. Только в Петропавловске и то 
необоснованно", - говорит Козлов. 

"Еще один забавный пункт - 41. Мы назвали его "Привет, травмпункт!". Санврач побеспокоился о чистоте уличных 
объектов города и области. Однако абсолютно не подумал о телесной сохранности жителей. В пункте говорится об 
обязательной обработке наземных и подземных (которых нет в Северо-Казахстанской области!) пешеходных 
переходов, тротуаров, пешеходных дорожек парков и скверов, площадей, прилегающей территории к 
железнодорожным и автовокзалам, автомобильных дорог и территории рынков с применением моющих средств", - 
пишет издание.  

"После такой процедуры город превратится в каток. Благо, коммунальщики у нас грамотные или экономные люди. 
Выполняют далеко не все поручения санврача. Улицы и остановки в Петропавловске не обрабатывали с весны 
уходящего года", - отмечает портал 

 https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/postanovlenie-glavnogo-sanvracha-rassmeshilo-jiteley-421515/ 
1,4 тысячи нарушений санитарных норм выявили в СКО  

В Северо-Казахстанской области составили более 1,4 тысячи протоколов за нарушение норм санитарной 
безопасности, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

По информации пресс-службы департамента санитарно-эпидемиологического контроля, из общего числа 
нарушений 1,3 тысячи приходятся на физических лиц. Нарушения санитарных норм выявили на 114 объектах 
предпринимательства и со стороны двух должностных лиц. Общая сумма штрафов составила 82 млн тенге. Между 

https://www.inform.kz/ru/vosem-shkol-nikov-zarazilis-koronavirusom-v-kyzylordinskoy-oblasti_a3723968
https://www.inform.kz/ru/vosem-shkol-nikov-zarazilis-koronavirusom-v-kyzylordinskoy-oblasti_a3723968
https://www.inform.kz/ru/epidsituaciya-po-koronavirusu-v-mangistauskoy-oblasti-stabil-naya_a3723955
https://www.inform.kz/ru/epidsituaciya-po-koronavirusu-v-mangistauskoy-oblasti-stabil-naya_a3723955
http://pkzsk.info/na-severe-kazakhstana-glavnyjj-sanvrach-podpisyvaet-smeshnye-postanovleniya/
https://tengrinews.kz/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/postanovlenie-glavnogo-sanvracha-rassmeshilo-jiteley-421515/
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тем регион обновил антирекорд по числу заражений коронавирусом за сутки – 117 человек. Область находится на 
втором месте по ежесуточному приросту случаев коронавируса. Общее число заражений перевалило отметку в шесть 
тысяч. «Из зарегистрированных случаев 61 - с симптомами заболевания и 56 - бессимптомное носительство. Среди 
новых случаев на Петропавловск приходятся 35, Кызылжарский район – 26», - сообщили в пресс-службе. 
Инфицированных коронавирусом выявили среди жителей 10 районов СКО: Тимирязевского, Мамлютского, 
Жамбылского, Есильского, Тайыншинского, Аккайынского, Айыртауского, М. Жумабаева, имени Г. Мусрепова, Шал 
акына. За истекшие сутки в четырех лабораториях области провели 2026 ПЦР- исследований. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/1-4-tysyachi-narusheniy-
sanitarnyh-norm-vyyavili-v-sko_a3723853 

20 новых реанимобилей передали в районы СКО  

Аким Северо-Казахстанской области Кумар Аксакалов заявил о полном обеспечении региона машинами скорой 
помощи, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Глава региона написал на своей странице в социальной сети о том, что в районы области передали 20 новых 
реанимобилей. «Мы впервые оснащаем районы реанимобилями. Это повысит качество медобслуживания и 
оперативность карет скорой помощи по всей области. Cельчанам будут оказывать своевременную экстренную и 
сложную медпомощь по пути в больницу. Кроме того, машины оснащены специальной капсулой для перевозки 
новорожденных и недоношенных детей», - написал аким области. В сентябре 18 реанимобилей получил 
Петропавловск. «Всего по области 59 машин скорой помощи, из них 80% составляют современные реанимобили. В 
начале года область была обеспечена машинами скорой помощи на 76%. Сегодня мы довели этот показатель до 
100%», - написал К. Аксакалов. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/20-novyh-reanimobiley-
peredali-v-rayony-sko_a3724097 

 
Туркестанская  
Новая поликлиника появится в Тюлькубасском районе Туркестанской области  

Новую поликлинику построят в Тюлькубасском районе Туркестанской области. Существующее медицинское 
учреждение в поселке Састобе обслуживает более 7 тысяч человек. Однако фундамент и стены здания, которым уже 
больше полувека, находятся в ветхом состоянии. Аким области Умирзак Шукеев в ходе рабочей поездки в 
Тюлькубасский район посетил поликлинику, находящуюся в аварийном состоянии, передает МИА «Казинформ» со 
ссылкой на пресс-службу облакима.  

Новое здание, рассчитанное на 75 посещений в смену, построят в следующем году. Лечебное учреждение 
полностью оснастят современным оборудованием. Ознакомившись с состоянием медицинских организаций, аким 
области оценил, как идёт капитальный ремонт в пяти помещениях Тюлькубасской центральной районной больницы. 
Умирзак Шукеев одобрил качество строительных работ и поручил держать весь процесс на строгом контроле. Стоит 
отметить, в центральной больнице около 100 тыс. жителей оказывают амбулаторно–поликлиническую, стационарную, 
стационарозамещающую помощь и консультативно–диагностические услуги. В лечебном учреждении трудятся более 
тысячи медицинских работников. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/novaya-poliklinika-
poyavitsya-v-tyul-kubasskom-rayone-turkestanskoy-oblasti_a3723868 

 

ООН.ВОЗ 
Число случаев коронавируса в мире превысило 61 млн 

Общее число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией в мире превысило 61 млн. Об этом 
сообщает Университет Джонса Хопкинса. 

По его данным, всего к настоящему времени в мире зафиксирован 61 064 901 случай инфицирования.  
С начала пандемии скончались 1 433 789 человек с подтверждённым заболеванием. 
https://russian.rt.com/world/news/807357-sluchai-koronavirus-mir 
В ВОЗ назвали число случаев заболевания коронавирусом в мире 

В мире за сутки выявлено более 441 тыс. заболевших коронавирусной инфекцией, общее число подтверждённых 
случаев COVID-19 увеличилось до 60 534 526. 

Соответствующие данные приводятся на сайте Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ). 
Всего в мире умер 1 426 101 пациент с подтверждённым COVID-19. 
 https://russian.rt.com/world/news/807541-mir-koronavirus-voz лава ВОЗ заявил о неравномерном 

распространении коронавируса в мире 
Генеральный директор Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) Тедрос Адханом Гебрейесус заявил, что 

пандемия коронавируса распространяется в мире неравномерно. 
 «COVID-19 — неравномерная пандемия. Затронуты все страны, но не все одинаково. 70% всех случаев и смертей 

приходится на четыре страны», — приводит ТАСС его слова. 
Как подчеркнул Гебрейесус, в борьбе с пандемией важная роль принадлежит тестированию.  
По данным ВОЗ, первые строчки по числу заболевших сейчас занимают США, Индия, Бразилия и Россия. 
 https://russian.rt.com/world/news/807496-voz-covid-mir 
 ВОЗ: поиски источника происхождения COVID-19 начнутся с Ухани 

Поиски источника первого случая заболевания коронавирусом начнутся с китайского города Ухань. Об этом заявил 
генеральный директор Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) Тедрос Адханом Гебрейесус. 

 «Что касается изучения происхождения вируса, то должно быть ясно одно: это изучение начнётся с Ухани в Китае, 
откуда пришло первое сообщение (о заболевании. — RT)», — цитирует ТАСС Гебрейесуса. 

Глава ВОЗ подчеркнул, что выводы о возникновении коронавируса можно будет делать на основе того, что будет 
обнаружено. 

 https://russian.rt.com/world/news/807499-voz-koronavirus-proishozhdenie 
Появление вакцин не приведет к полному прекращению распространения коронавируса – ВОЗ 

Появление вакцин не приведет к полному прекращению распространения коронавируса, заявил исполнительный 
директор Программы ВОЗ по чрезвычайным ситуациям в области здравоохранения Майкл Райан, сообщает 
телеканал RTE. 

https://www.inform.kz/ru/1-4-tysyachi-narusheniy-sanitarnyh-norm-vyyavili-v-sko_a3723853
https://www.inform.kz/ru/1-4-tysyachi-narusheniy-sanitarnyh-norm-vyyavili-v-sko_a3723853
https://www.inform.kz/ru/20-novyh-reanimobiley-peredali-v-rayony-sko_a3724097
https://www.inform.kz/ru/20-novyh-reanimobiley-peredali-v-rayony-sko_a3724097
https://www.inform.kz/ru/novaya-poliklinika-poyavitsya-v-tyul-kubasskom-rayone-turkestanskoy-oblasti_a3723868
https://www.inform.kz/ru/novaya-poliklinika-poyavitsya-v-tyul-kubasskom-rayone-turkestanskoy-oblasti_a3723868
https://coronavirus.jhu.edu/map.html
https://russian.rt.com/world/news/807357-sluchai-koronavirus-mir
https://covid19.who.int/
https://russian.rt.com/world/news/807496-voz-covid-mir
https://russian.rt.com/world/news/807499-voz-koronavirus-proishozhdenie
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«Исполнительный директор Всемирной организации здравоохранения Майк Райан заявил, что появление вакцин 
не приведет к нулевому уровню распространения COVID-19. Райан сказал, что вакцины должны быть дополнением к 
другим мерам по борьбе с распространением вируса. Однако, он отметил, что вакцины могут стать основным 
инструментом борьбы с вирусом без разрушительных для экономики карантинных блокировок», - говорится в 
сообщении. 

По мнению Райана, высокий уровень контроля за распространением вируса позволит миру вернуться к прежней 
жизни. 

https://time.kz/news/mirovye-novosti/2020/11/27/poyavlenie-vaktsin-ne-privedet-k-polnomu-prekrashheniyu-
rasprostraneniya-koronavirusa-voz 

В ВОЗ рассказали, сколько жителей Земли надо вакцинировать  

Во Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) заявили, что около 60—70% населения планеты должны иметь 
иммунитет к коронавирусу или быть вакцинированы, чтобы предотвратить распространение пандемии. 

 «Около 60—70% населения должны иметь иммунитет или подвергнуться вакцинации, чтобы прервать 
цепочки», — приводит ТАСС слова руководителя департамента иммунизации ВОЗ Кейт О’Брайен. 

Она отметила, что в «данной ситуации необходимо учитывать способность вакцин не только обеспечивать 
профилактическую защиту, но и предотвращать передачу инфекции». 

По словам О’Брайен, для этого проводились различные исследования и моделирования, однако прогнозы в 
данной ситуации давать сложно. 

https://russian.rt.com/world/news/807492-voz-vakcinaciya-zemlyane-covid 
 

СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
КНР 
В Китае за сутки выявили десять случаев заболевания COVID-19 

В Китае за сутки выявили десять случаев инфицирования коронавирусной инфекцией COVID-19. Об этом 
свидетельствуют данные Государственного комитета по вопросам здравоохранения КНР. 

Все новые случаи заболевания оказались завозными, передаёт ТАСС. 
В настоящее время в Китае подтверждено 285 случаев коронавирусной инфекции, в том числе восемь тяжёлых. 
https://russian.rt.com/world/news/807556-kitai-koronavirus-statistika 
 
Россия 
Информационный бюллетень о ситуации и принимаемых мерах по недопущению распространения 

заболеваний, вызванных новым коронавирусом 
27.11.2020 г.В связи с неблагополучной ситуацией по новой коронавирусной инфекции в мире, 

Роспотребнадзором организован и проводится комплекс противоэпидемических и профилактических мероприятий. В 
мире по состоянию на 27.11.2020 зарегистрировано 60 902 421 подтверждённый случай (прирост за сутки 574 797 
случаев; 0,95%), 1 430 889 летальных исхода (прирост за сутки 10 852; 0,76%). 

Рис. Эпидемическая динамика ежедневного выявления новых больных COVID-19 в Китае и мире 
По общему количеству выявленных случаев среди регионов мира первое место занимает Американский регион 

(25 982 952), здесь же зафиксировано наибольшее количество летальных исходов (717 414). Наибольший прирост 
общего числа случаев зафиксирован в Европейском регионе (277 464 или 
1,56%), и максимальный прирост летальных исходов за сутки (5 649 или 
1,43%). 

Во всех пунктах пропуска через государственную границу Российской 
Федерации Роспотребнадзором проводится усиленный двойной 
контроль прибывающих из неблагополучных регионов лиц с 
использованием стационарного и переносного тепловизионного 
оборудования. 

В период с 31.12.2019 по состоянию на 25.11.2020 досмотрено 11 967 
941 человек, за этот период выявлено 834 человека с признаками 
инфекционных болезней. Во всех случаях проведен полный комплекс 
мер, позволивший не допустить осложнений эпидемиологической 
обстановки. 

Организовано медицинское наблюдение за всеми прибывающими, их 
анкетирование и передача под медицинское наблюдение по месту 

жительства. Под медицинским наблюдением в целом по России за истекший период 2020 г. находилось 4 706 274 
человека, по состоянию на 25.11.2020 под контролем остаются 492 840 человек. 

Для клинически здоровых лиц, не имеющих возможностей изолированного проживания, в субъектах Российской 
Федерации предусмотрено 404 обсерватора на 39 557 мест, из них развернуто 150 обсерваторов на 19 289 мест, где 
размещено 3 119 человек. 

Все лица с симптомами острых респираторных инфекций (ОРВИ), прибывшие из неблагополучных стран, 
изолированы, госпитализированы и обследованы лабораторно на весь перечень возможных возбудителей ОРВИ, 
включая новую коронавирусную инфекцию. 

В настоящее время все центры гигиены и эпидемиологии Роспотребнадзора в субъектах Российской Федерации 
обеспечены диагностическими тест-системами для выявления нового коронавируса, оперативно разработанными 
Государственным научным центром «Вектор» Роспотребнадзора и зарегистрированными в официальном порядке, 
определен порядок лабораторной диагностики. 

Учреждениями Роспотребнадзора и медицинскими организациями по состоянию на 26.11.2020 проведено 74 814 
909 лабораторных исследований на наличие нового коронавируса в материале от людей, в том числе из числа 
прибывших из стран, неблагополучных по новой коронавирусной инфекции. 

В целях полной оценки ситуации вместе с мониторингом по заболеваемости сезонным гриппом и ОРВИ, 
Роспотребнадзор продолжает оперативное слежение за заболеваемостью внебольничными пневмониями во всех 
субъектах Российской Федерации, в отношении которых превышения среднемноголетних показателей не отмечено. 

https://time.kz/news/mirovye-novosti/2020/11/27/poyavlenie-vaktsin-ne-privedet-k-polnomu-prekrashheniyu-rasprostraneniya-koronavirusa-voz
https://time.kz/news/mirovye-novosti/2020/11/27/poyavlenie-vaktsin-ne-privedet-k-polnomu-prekrashheniyu-rasprostraneniya-koronavirusa-voz
https://russian.rt.com/world/news/807492-voz-vakcinaciya-zemlyane-covid
https://russian.rt.com/world/news/807556-kitai-koronavirus-statistika
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Роспотребнадзором в целях организации и проведения противоэпидемических мер суммарно издано более 500 
нормативных, методических и рекомендательных документов. 

В том числе, в настоящее время обращается особое внимание на проведение дезинфекционных мер в 
транспортных узлах и на транспортных средствах, специальных режимов по обработке помещений, столовой посуды 
и инвентаря во всех предприятиях общественного питания, о чем подготовлены и направлены соответствующие 
рекомендации в адрес Минтранса России и в адрес органов исполнительной власти субъектов Российской 
Федерации. 

Реализация комплекса мероприятий Роспотребнадзором проводится в рамках Национального плана по 
предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации, 
утвержденного Председателем Правительства Российской Федерации, постановлений Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 24.01.2020 № 2 «О мероприятиях по недопущению распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV», от 31.01.2020 № 3 «О проведении дополнительных 
санитарно-противоэпидемических (профилактических) мероприятий по недопущению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV» и от 02.03.2020 № 5 «О дополнительных мерах по снижению 
рисков завоза и распространения COVID-2019», от 13.03.2020 № 6 «О дополнительных мерах по снижению рисков 
распространения COVID-2019», от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в целях предотвращения 
распространения COVID-2019», от 30.01.2020 № 9 «О дополнительных мерах по недопущению распространения 
COVID-2019». 

Постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.09.2020 № 27 
(зарегистрировано в Минюсте России 23.09.2020 № 59987) внесены изменения в постановление Главного 
государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в 
целях предотвращения распространения COVID-2019», предусматривающие соблюдение российскими гражданами, 
возвращающимися из зарубежных стран, режима самоизоляции до получения результатов тестирования на COVI-19 
методом ПЦР. Работодателям обеспечить информирование работников, выезжающих из Российской Федерации, о 
необходимости лабораторных исследований на COVID-19 методом ПЦР в течение трех календарных дней со дня 
прибытия работника на территорию Российской Федерации, а также соблюдения режима изоляции по месту 
жительства (пребывания) до получения результатов указанного лабораторного исследования. 

Для организаций различных отраслей (агропромышленный комплекс, предприятия торговли и общепита, 
транспорта и транспортных предприятий, строительная отрасль) разработаны рекомендации по организации работы 
в условиях сохранения рисков распространения COVID-19. 

8 мая 2020 года Главным государственным санитарным врачом Российской Федерации утверждены методические 
рекомендации МР 3.1.0178-20 «Определение комплекса мероприятий, а также показателей, являющихся основанием 
для поэтапного снятия ограничительных мероприятий в условиях эпидемического распространения COVID-19». 

В соответствии с указанными методическими рекомендациями решения о поэтапном снятии ограничений 
принимаются высшими должностными лицами субъектов Российской Федерации (руководителями высших 
исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации) на основании предложений, 
предписаний главных государственных санитарных врачей субъектов Российской Федерации. 

Проведение противоэпидемических мероприятий продолжается, ситуация находится на строгом контроле 
Роспотребнадзора. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16131 
О подтвержденных случаях новой коронавирусной инфекции COVID-2019 в России 
27.11.2020 г.За последние сутки в России выявлено 27 543 новых случая коронавируса в 85 регионах. 

Все госпитализированные находятся в инфекционных боксах. Результаты подтверждены в установленном 
порядке. Определён круг лиц, с которыми они контактировали. Ведётся работа по помещению контактных лиц под 
медицинское наблюдение. Проводится их лабораторное обследование. 

Всего на сегодняшний день в России выявлено 2 215 533 случая коронавируса в 85 регионах. За весь период 
выписано по выздоровлению 1 712 174 человека. 

Всем гражданам, а особенно лицам группы риска (пожилым, людям с хроническими заболеваниями) необходимо 
максимально сократить посещение общественных мест, соблюдать правила личной гигиены, при ухудшении 
самочувствия остаться дома и обратиться за медицинской помощью. 

 
Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и распространения новой 

коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации. 
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16135 
Врач продавала в Instagram советы по лечению COVID-19  

Врач из Твери продавала через свою страницу в Instagram чек-листы для лечения коронавируса нового типа. В ее 
записях говорилась последовательность действий лечения, передает Tverigrad. Врач инфекционного госпиталя ГКБ 
№6 Твери, терапевт Валентина Максимова опубликовала пост в Instagram, где предлагала купить чек-лист для 
лечения COVID-19. Цена его 950 рублей (5300 тенге). Этот пост привлек много внимания, и врач его удалила. Главный 
врач городской клинической больницы №6 Владимир Удалов сказал, что действия Максимовой будут проверяться. 
"Незаконная попытка обогащения без лицензии и злоупотребления доверием пациентов, а также игры на чувствах 
страха в связи с распространением новой короновирусной инфекции, недопустимо и незаконно, администрацией 
больницы будет проведена служебная проверка, материалы проверки будут направлены в правоохранительные 
органы", - заявил Удалов. В Минздраве Теври так же отметили, что "физическое лицо не может осуществлять 
медицинскую деятельность без лицензии. За медицинскую деятельность без лицензии виновному предусмотрено 
уголовное наказание". Сама женщина пояснила, что после окончания ее рабочего времени, она может заниматься 
чем угодно, у нее есть диплом, и консультации ведутся во внерабочее время. У нее так же спросили, не стыдно ли ей 
заниматься такой деятельностью, когда коллеги-врачи спасают больных из красной зоны. "Нет, не стыдно! Я так же 
спасаю жизни людей в красной зоне по 7 часов каждый день. Денег мне хватает. Это не заработок. Дома в свободное 
время я пишу информацию сотням людей через блог о правилах поведения, защиты и профилактики коронавирусной 
инфекции. Все остальные сотрудники пришли домой и отдыхают в кругу семьи. Я не считаю, что это плохо с моей 
стороны", - сказала Максимова.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886660-vrac-prodavala-v-instagram-sovety-po-leceniu-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16131
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16135
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886660-vrac-prodavala-v-instagram-sovety-po-leceniu-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Таджикистан 
В Таджикистане за сутки выявили 38 случаев коронавируса  

В Таджикистане за сутки выявили 38 новых случаев заболевания COVID-19. Об этом информирует ТАСС со 
ссылкой на Министерство здравоохранения и социальной защиты страны. 

Отмечается, что общее число инфицированных достигло 12 082. 
К настоящему времени 11 478 человек выздоровели, 86 пациентов с коронавирусом скончались. 
https://russian.rt.com/ussr/news/807447-tadzhikistan-sutki-koronavirus 
 
Украина 
На Украине почти на 50% заполнены больницы для больных коронавирусом 

Министр здравоохранения Украины Максим Степанов заявил, что в стране заполненность больниц для пациентов 
с коронавирусом составляет 49,9%. 

Об этом сообщает «112 Украина». 
По словам министра, всего в настоящий момент на Украине выделено 55 886 койко-мест для лечения 

коронавирусных больных. 
Вместе с этим телеканал указывает, ссылаясь на пресс-службу Минздрава, что сейчас самая плохая ситуация с 

заполненностью коечного фонда в Полтавской (71,3%), Николаевской (64,6%) и Черниговской (63,5%) областях.  
Меньше всего заполнены больничные койки в Херсонской (18,9%), Луганской (26,8%) и Тернопольской (38,4%) 

областях. 
Ранее заместитель главы офиса президента Украины Кирилл Тимошенко высказался о возможности введения 

полного локдауна в стране из-за коронавируса. 
https://russian.rt.com/ussr/news/807382-ukraina-zapolnennost-bolnicy-koronavirus 
 
Молдова 
Молдавия вводит режим ЧП в области здравоохранения до 15 января 

Власти Молдавии снова вводят режим чрезвычайного положения в области здравоохранения с 30 ноября до 15 
января. 

 «Национальная комиссия по общественному здоровью приняла решение ввести режим чрезвычайного положения 
в области общественного здравоохранения в период с 30 ноября до 15 января», — приводит РИА Новости 
сообщение пресс-службы правительства республики. 

Режим ЧП в области общественного здравоохранения в республике действовал до 1 октября. 
Накануне сообщалось, что в Молдавии за сутки подтвердили 1691 новый случай инфицирования COVID-19, общее 

число заболевших — 102 894. 
https://russian.rt.com/ussr/news/807437-moldaviya-rezhim-chp 
 
Беларусь 
В Белоруссии число случаев коронавируса достигло 131 633 

В Белоруссии число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 достигло 131 633. 
Об этом информирует БЕЛТА со ссылкой на Минздрав страны. 
Отмечается, что по состоянию на 27 ноября в Белоруссии выздоровели и выписаны 110 152 пациента с 

подтверждённой ранее коронавирусной инфекцией COVID-19. 
Всего проведено 3 188 876 тестов. 
Также сообщается, что «за весь период распространения инфекции на территории страны умерли 1136 пациентов 

с рядом хронических заболеваний с выявленной коронавирусной инфекцией». 
 https://russian.rt.com/ussr/news/807431-belorussiya-chislo-koronavirus 
Лукашенко заявил, что весь мир убедился в верном пути Беларуси в борьбе с COVID-19  

Президент Беларуси заявил, что весь мир убедился, что их страна выбрала правильный путь борьбы с КВИ, 
передает БЕЛТА. По словам Александра Лукашенко, высокая заболеваемость COVID-19 в стране является для него 
серьезной проблемой.  

Однако он с ней сталкивался в первую волну, поэтому у него уже есть наработанный опыт. Белорусский лидер 
отметил, что с первых дней пандемии предупреждал о недопущении паники среди населения. "Главное при лечении 
этих больных - это психика. Это то, о чем я вам интуитивно говорил в свое время, когда у нас начала развиваться эта 
болезнь. Паника, психика и, как я говорил, коронапсихоз - сейчас уже все этот термин усвоили. Вы мою точку зрения 
знаете, она не изменилась с тех пор.  

Она укрепилась, я в своих убеждениях укрепился. Некоторые из вас, которые, будем говорить откровенно, мало 
верили в то, что я говорил, наконец-то поняли, что я в чем-то был прав", - добавил он.  

Лукашенко подчеркнул, что коронавирус стал не только медицинской проблемой, но и политической, а также 
экономической. "Если надо отгородиться от кого-то - закрывают границу под видом ковида, если кто-то на кого-то 
хочет надавить политически - используют ковид", - сказал президент Беларуси. Как заявил Лукашенко, Беларусь – 
единственная страна, которая выбрала правильный путь борьбы с КВИ.  

"Важно, что весь мир убедился, что мы тогда прошли этот путь правильно. Мы этот путь прошли достойно - 
единственные в мире", - добавил он. Белорусский президент также высказался по поводу того, что польские власти 
пытаются переманить врачей из Беларуси к себе. По его словам, их страна готова оказать помощь Польше в борьбе 
с коронавирусом.  

"Нам надо своих больных лечить, но мы готовы и им помочь. Но только давайте по-человечески: вам надо - мы к 
вам отправим бригаду, поможем", - предложил Лукашенко.  

Президенту Беларуси сообщили, что средняя зарплата в медучреждениях за октябрь составила более 2,2 тыс. 
белорусских рублей (362 640 тенге), при этом у врачей - более 3,3 тыс. белорусских рублей (543 960 тенге), у среднего 
медицинского персонала - 2,4 тыс. белорусских рублей (395 607 тенге), у других сотрудников - 1,36 тыс. белорусских 
рублей (224 177 тенге). По словам главного врача 6-й городской клинической больнице Минска Игоря Юркевича, у 
врачей реанимации зарплата составляет 7-9 тыс. белорусских рублей (1 153 854 – 1 483 527 тенге). ЧИТАЙТЕ ТАКЖЕ 
Назарбаев похвалил правительство за работу в пандемию "Они делают большое дело. Если в "красной" зоне человек 
работает, пусть он и получает (высокую зарплату – прим.ред.)", - сказал Лукашенко.  

https://www.nur.kz/world/1886890-lukasenko-zaavil-cto-ves-mir-ubedilsa-v-vernom-puti-belarusi-v-borbe-s-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

https://russian.rt.com/ussr/news/807447-tadzhikistan-sutki-koronavirus
https://112.ua/zdorovie/koronavirus-v-ukraine-bolnicy-zapolneny-pochti-na-50-559069.html
https://moz.gov.ua/uploads/5/27377-oznaky_27112020.pdf
https://russian.rt.com/ussr/news/807345-ukraina-lokdaun
https://russian.rt.com/ussr/news/807345-ukraina-lokdaun
https://russian.rt.com/ussr/news/807382-ukraina-zapolnennost-bolnicy-koronavirus
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/ussr/news/807103-moldaviya-koronavirus-statistika
https://russian.rt.com/ussr/news/807437-moldaviya-rezhim-chp
https://www.belta.by/society/view/v-belarusi-vyzdoroveli-i-vypisany-110-152-patsienta-s-covid-19-417684-2020/
https://russian.rt.com/ussr/news/807431-belorussiya-chislo-koronavirus
https://www.nur.kz/world/1886890-lukasenko-zaavil-cto-ves-mir-ubedilsa-v-vernom-puti-belarusi-v-borbe-s-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Лукашенко явился в "красную зону" госпиталя для коронавирусных больных без маски и перчаток  

Президент Беларуси нанес визит больнице для коронавирусных больных в Минске. Лукашенко зашел в госпиталь 
в колпаке и надел маску в последний момент. Президент Беларуси Александр Лукашенко посетил "красную зону" для 
коронавирусных больных в шестой городской больнице города Минска. Отмечается, что действующий белорусский 
президент явился в госпиталь без перчаток, в медицинском колпаке, а маску надел в последний момент. В то время, 
как весь персонал больницы находился в защитных костюмах и масках, передает Life. Видеоролик опубликовал 
Telegram-канал "Пул Первого". На нем глава Беларуси входит в красную зону" и здоровается с врачом больницы. 
Ранее он уже переносил легкую форму COVID-19 в начале пандемии.  

https://www.nur.kz/world/1886894-lukasenko-avilsa-v-krasnuu-zonu-gospitala-dla-koronavirusnyh-bolnyh-bez-maski-i-
percatok/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 

СТРАНЫ ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
В Африке число выявленных случаев коронавируса достигло 2 120 901 

Представительство Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) в Африке сообщило, что число выявленных 
случаев коронавирусной инфекции COVID-19 в регионе достигло 2 120 901. 

Об этом сообщается в Twitter организации. 
50 941 пациент с COVID-19 скончался. 
 https://russian.rt.com/world/news/807466-afrika-chislo-koronavirus 
КНДР пыталась украсть данные о вакцинах в Южной Корее - СМИ 

В Microsoft заявили, что хакеры, работающие на правительства России и Северной Кореи, пытались взломать сети 
семи фармкомпаний и исследователей вакцин в Южной Корее, Канаде, Франции, Индии и США. 

Разведывательное агентство Южной Кореи сорвало попытки КНДР взломать южнокорейские компании, 
разрабатывающие вакцины от COVID-19, передает zakon.kz со ссылкой на The Guardian. 

Член парламентского комитета по вопросам разведки Ха То Кын не уточнил, какие именно фармкомпании 
подверглись атаке. Он отметил, что вреда от попытки взлома не было. 

На прошлой неделе в Microsoft заявили, что хакеры, работающие на правительства России и Северной Кореи, 
пытались взломать сети семи фармкомпаний и исследователей вакцин в Южной Корее, Канаде, Франции, Индии и 
США. 

Ранее Великобритания, США и Канада обвинили Россию в попытке похитить информацию у исследователей, 
разрабатывающих вакцину от коронавируса. Разведчики считают, что РФ намеревалась похитить интеллектуальную 
стоимость, а не подорвать исследования. 

https://www.zakon.kz/5049168-kndr-pytalas-ukrast-dannye-o-vaktsinah.html 
Общее число случаев COVID-19 в Турции превысило 481 тысячу 

В Турции общее число случаев заболевания COVID-19 достигло 481 198. Об этом свидетельствуют данные 
Минздрава страны. 

Общее число выявленных за сутки случаев заболевания достигло 29 845. 
Отмечается, что за сутки умерли 177 пациентов с подтверждённой коронавирусной инфекцией COVID-19, всего 

скончался 13 191 человек. 
Число вылечившихся превысило 392 тыс. 
https://russian.rt.com/world/news/807495-turciya-koronavirus-zabolevaemost 
В Иране за сутки выявили более 14 тысяч случаев коронавируса  

В Иране за сутки выявили 14 051 новый случай коронавирусной инфекции COVID-19. Об этом заявила глава 
департамента по связям с общественностью иранского Минздрава Сима Садат Лари. 

Об этом сообщает ISNA. 
Всего в Иране выявили 922 397 случаев заболевания коронавирусной инфекцией. 
За 24 часа в стране из-за COVID-19 умерли 406 человек. 
https://russian.rt.com/world/news/807354-iran-koronavirus-zabolevaemost 
 
Тысячи убитых из-за коронавируса норок выбрались из могил в Дании 

В Дании убитые из-за коронавируса норки спустя пару недель после умерщвления выбрались из своих могил: 
животные начали взрываться под землей и подниматься на поверхность, сообщает Tengrinews.kz со ссылкой 
на Вести.Ru. 

В начале ноября власти Дании объявили о намерении уничтожить в стране более 15 миллионов норок по причине 
того, что у животных выявили мутацию коронавируса, которая способна передаваться человеку. 

После многочисленных протестов со стороны зоозащитников и детального изучения вируса у норок в стране 
решили не прибегать к массовому истреблению животных, но, по оценкам экспертов, в Дании все равно было 
уничтожено порядка 10 миллионов особей. 

Несколько тысяч убитых зверьков захоронили на территории военного полигона в Западной Ютландии, и сейчас 
местные жители столкнулись с тем, что животные в прямом смысле восстали из могилы. 

Это происходит из-за того, что тела млекопитающих наполняются газом, а закопаны они в неглубокие ямы.  
В итоге принято решение поверх метра земли, которыми уже засыпаны убитые животные, насыпать еще 

слой. Министерство окружающей среды Дании назвало проблему временной и пообещало круглосуточно 
контролировать могильник от доступа посторонних людей и животных, пока не будет построен забор. 

В соцсетях тем временем шутят о том, что "восставшие из могил норки-зомби" вполне вписываются в сценарий 
2020 года. 

https://tengrinews.kz/world_news/tyisyachi-ubityih-iz-za-koronavirusa-norok-vyibralis-mogil-421513/ 
Число случаев коронавируса в Германии превысило 1 млн 

Число зафиксированных случаев коронавирусной инфекции COVID-19 в Германии превысило 1 млн. 
Об этом сообщает Институт Роберта Коха. 
Уточняется, что за сутки в стране выявили 22 806 случаев коронавируса, в результате чего общее число больных 

достигло 1 006 394. 
Также за 24 часа жертвами COVID-19 стали 426 человек, суммарное число летальных случаев возросло до 15 586. 
Ранее в Германии продлили ограничительные меры из-за коронавируса. 
 https://russian.rt.com/world/news/807229-germaniya-koronavirus-statistika  

https://www.nur.kz/world/1886894-lukasenko-avilsa-v-krasnuu-zonu-gospitala-dla-koronavirusnyh-bolnyh-bez-maski-i-percatok/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1886894-lukasenko-avilsa-v-krasnuu-zonu-gospitala-dla-koronavirusnyh-bolnyh-bez-maski-i-percatok/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://twitter.com/WHOAFRO/status/1332300529242955777/photo/1
https://russian.rt.com/world/news/807466-afrika-chislo-koronavirus
https://www.zakon.kz/
https://www.theguardian.com/
https://www.zakon.kz/5049168-kndr-pytalas-ukrast-dannye-o-vaktsinah.html
https://covid19.saglik.gov.tr/
https://russian.rt.com/world/news/807495-turciya-koronavirus-zabolevaemost
https://www.isna.ir/news/99090705189/%D8%B4%D9%86%D8%A7%D8%B3%D8%A7%DB%8C%DB%8C-%DB%B1%DB%B4%DB%B0%DB%B5%DB%B1-%D8%A8%DB%8C%D9%85%D8%A7%D8%B1-%D8%AC%D8%AF%DB%8C%D8%AF-%DA%A9%D9%88%D9%88%DB%8C%D8%AF%DB%B1%DB%B9-%D8%AF%D8%B1-%DA%A9%D8%B4%D9%88%D8%B1-%DB%B4%DB%B0%DB%B6-%D8%AA%D9%86-%D8%AF%DB%8C%DA%AF%D8%B1-%D8%AC%D8%A7%D9%86-%D8%A8%D8%A7%D8%AE%D8%AA%D9%86%D8%AF
https://russian.rt.com/world/news/807354-iran-koronavirus-zabolevaemost
https://tengrinews.kz/
https://www.vesti.ru/article/2490525
https://tengrinews.kz/world_news/tyisyachi-ubityih-iz-za-koronavirusa-norok-vyibralis-mogil-421513/
https://experience.arcgis.com/experience/478220a4c454480e823b17327b2bf1d4
https://russian.rt.com/world/news/806825-germaniya-koronavirus-ogranicheniya
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В Великобритании за сутки выявили более 16 тысяч случаев коронавируса 
В Великобритании общее число случаев заболевания коронавирусной инфекцией за сутки выросло на 16 022, 

достигнув 1 578 437. 
По последним данным, в стране за сутки умер 521 пациент. 
Общее число смертей, связанных с COVID-19, в королевстве составило 56 857. 
Ранее Минздрав Британии спрогнозировал возвращение жизни в стране к норме в апреле 2021 года. 
https://russian.rt.com/world/news/807484-velikobritaniya-koronavirus-statistika 
Бельгия продлила жёсткий карантин до 15 января 

Правительство Бельгии разрешило возобновить работу всех магазинов с 1 декабря с соблюдением жёстких 
ограничений. Жёсткий карантин, включая запрет собирать гостей, а также комендантский час продлены до 15 января. 

 «Мы не можем сейчас подорвать все усилия, которые уже предприняты. Я предпочёл бы, чтобы в это Рождество 
мы закончили нынешний катастрофический год, а не начали новый катастрофический год. Карантинные меры 
останутся в силе до 15 января, мы не будем переоценивать их (результаты) ранее», — приводит ТАСС слова 
премьер-министра Бельгии Александра Де Кро. 

Единственным послаблением, которое сделало правительство, стало разрешение открыть все магазины 
в дополнение к работающим в данный момент аптекам и продуктовым. 

Ранее сообщалось, что наибольший уровень смертности в Евросоюзе от коронавирусной инфекции в пересчёте 
на 100 тыс. населения за две недели зафиксирован в Чехии, Бельгии и Болгарии. 

https://russian.rt.com/world/news/807522-belgiya-karantin-prodlenie 
В Италии за сутки выявили более 28 тысяч случаев коронавируса  
В Италии за сутки выявили 28 352 случая заболевания коронавирусной инфекцией, общее число пациентов с 

COVID-19 достигло 1 538 217. 
Об этом сообщает Rai News со ссылкой на Министерство здравоохранения страны. 
За сутки в Италии умерли 827 пациентов с коронавирусом, всего скончались 53 677 человек. 
https://russian.rt.com/world/news/807546-italiya-koronavirus-statistika 
Во Франции за сутки выявили более 12 тысяч случаев коронавируса  

Во Франции за сутки коронавирусную инфекцию выявили у 12 459 человек. Общее число зафиксированных в 
стране случаев COVID-19 достигло 2 196 119. 

Об этом сообщается на сайте Санитарной службы страны. 
За последние 24 часа во Франции умерли 396 пациентов с коронавирусом. 
Общее число летальных случаев, связанных с коронавирусом, в республике увеличилось до 51 914. 
https://russian.rt.com/world/news/807535-franciya-koronavirus-statistika 
Медики из Венгрии приедут в Россию для изучения вакцины 

Венгерские медики на следующей неделе приедут в Россию с целью изучения российской вакцины от COVID-19. 
Об этом заявил глава МИД Венгрии Петер Сийярто на совместной пресс-конференции с министром здравоохранения 
России Михаилом Мурашко в Будапеште. 

 «Венгерские специалисты на следующей неделе приедут в российские лаборатории, где производится вакцина, 
чтобы максимально подробно познакомиться с процессом её производства и полученными результатами её 
эффективности», — цитирует его ТАСС. 

Также Сийярто заявил, что Венгрия отвергает любые формы лоббирования в вопросе приоритетности вакцины. 
По его словам, для Венгрии важно, чтобы её народ получил надёжную и качественную вакцину. Он добавил, что 

то, где вакцина будет произведена, — «вопрос вторичный». 
19 ноября Сийярто сообщил, что в Венгрию доставили образец российской вакцины от коронавируса для 

исследований. 
https://russian.rt.com/russia/news/807376-vengriya-rossiya-vakcina 
 
Число случаев коронавируса в США превысило 13 млн 

Число случаев коронавирусной инфекции COVID-19 в США превысило 13 млн. Об этом свидетельствуют данные 
Университета Джонса Хопкинса. 

Согласно его информации, всего в Соединённых Штатах зафиксировано 13 047 202 пациента с COVID-19. 
Отмечается, что в стране скончались более 264 тыс. пациентов с подтверждённым коронавирусом. 
https://russian.rt.com/world/news/807548-ssha-koronavirus-statistika 
В США за сутки выявили более 110 тысяч новых случаев коронавируса  

В США число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 увеличилось за последние 
сутки на 110 611. 

Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на данные Университета Джонса Хопкинса. 
Согласно последним данным, в США с начала эпидемии коронавирусной инфекции заболели более 12,8 млн 

человек. 
Уточняется, что за сутки в стране от коронавируса умерли более 1,2 тыс. человек, число летальных исходов из-за 

COVID-19 в США уже превысило 263 тыс. 
https://russian.rt.com/world/news/807390-ssha-koronavirus-statistika 
Поставки вакцины от COVID-19 в США начнутся со следующей недели - Трамп 

Он добавил, что препарат в первую очень будет доставлен в американские больницы. 
Президент Дональд Трамп заявил, что поставки вакцины от коронавируса в США начнутся со следующей 

недели, сообщает zakon.kz со ссылкой на РБК. 

Весь мир страдает от этой пандемии, не только мы, весь мир. Мы преодолеваем эту кривую, вакцины будут 
распространяться начиная со следующей недели и недели после, — объявил Трамп. 

Он добавил, что препарат в первую очень будет доставлен в американские больницы. Ее получат сотрудники 
экстренных служб, медицинские работники и пожилые люди. 

При этом президент не уточнил, о каком именно препарате идет речь. 
https://www.zakon.kz/5049113-postavki-vaktsiny-ot-covid-19-v-ssha.htmlhttps://www.zakon.kz/5049113-postavki-

vaktsiny-ot-covid-19-v-ssha.html 
Число случаев коронавируса в Канаде превысило 359 тысяч 

За прошедшие сутки общее число случаев заболевания коронавирусом в Канаде возросло на 5967 и достигло 359 
064. 

https://coronavirus.data.gov.uk/
https://russian.rt.com/world/news/806271-minzdrav-britaniya-zhizn
https://russian.rt.com/world/news/807484-velikobritaniya-koronavirus-statistika
https://russian.rt.com/world/news/805716-es-uroven-smertnost-koronavirus
https://www.rainews.it/ran24/speciali/2020/covid19/
https://russian.rt.com/world/news/807546-italiya-koronavirus-statistika
https://www.santepubliquefrance.fr/dossiers/coronavirus-covid-19/coronavirus-chiffres-cles-et-evolution-de-la-covid-19-en-france-et-dans-le-monde
https://russian.rt.com/world/news/807535-franciya-koronavirus-statistika
https://russian.rt.com/world/news/804705-vengriya-rossiiskaya-vakcina-koronavirus
https://russian.rt.com/russia/news/807376-vengriya-rossiya-vakcina
https://coronavirus.jhu.edu/map.html
https://russian.rt.com/world/news/807548-ssha-koronavirus-statistika
https://ria.ru/
https://coronavirus.jhu.edu/map.html
https://russian.rt.com/world/news/807390-ssha-koronavirus-statistika
https://www.zakon.kz/
https://www.rbc.ru/rbcfreenews/5fc043169a7947f50d9b2d98?from=newsfeed
https://www.zakon.kz/5049113-postavki-vaktsiny-ot-covid-19-v-ssha.htmlhttps:/www.zakon.kz/5049113-postavki-vaktsiny-ot-covid-19-v-ssha.html
https://www.zakon.kz/5049113-postavki-vaktsiny-ot-covid-19-v-ssha.htmlhttps:/www.zakon.kz/5049113-postavki-vaktsiny-ot-covid-19-v-ssha.html
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Об этом сообщает Министерство здравоохранения страны. 
Общее число летальных исходов в Канаде составило 11 894. 
С момента начала пандемии в стране выздоровели более 286 тыс. пациентов с коронавирусом. 
 https://russian.rt.com/world/news/807559-kanada-koronavirus-statistika  
В Бразилии за сутки выявили более 34 тысяч случаев коронавируса 
За прошедшие сутки общее число случаев заболевания коронавирусом в Бразилии возросло на 34 130 и достигло 

6 238 350. 
Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на данные, опубликованные Минздравом страны. 
Общее число летальных исходов в Бразилии составило 171 974. 
С момента начала пандемии в стране выздоровели более 5,5 млн пациентов с коронавирусом. 
https://russian.rt.com/world/news/807544-braziliya-koronavirus-statistika 
В Колумбии за сутки выявили более десяти тысяч случаев коронавируса  

За прошедшие сутки общее число случаев заболевания коронавирусом в Колумбии возросло на 10 023 и достигло 
1 290 510. 

Об этом говорится в сообщении на странице Министерства здравоохранения и социальной защиты Колумбии 
в Twitter. 

С момента начала пандемии в стране умерли более 36 тыс. пациентов с коронавирусом. 
Общее число выздоровевших увеличилось до 1 189 499. 
https://russian.rt.com/world/news/807552-kolumbiya-koronavirus-statistika 
В Мексике выявили более 12 тысяч случаев коронавируса за сутки  
За прошедшие сутки общее число случаев заболевания коронавирусом в Мексике возросло на 12 081 и достигло 

1 090 675. 
Об этом сообщил замглавы Минздрава страны Уго Лопес-Гатель в Twitter. 
Общее число летальных исходов в Мексике увеличилось до 104 873. 
С момента начала пандемии в стране выздоровели более 803 тыс. пациентов с COVID-19. 
Ранее посол Мексики в России Норма Пенсадо Морено рассказала о переговорах с Российским фондом прямых 

инвестиций (РФПИ) по вакцине от коронавирусной инфекции «Спутник V». 
https://russian.rt.com/world/news/807558-meksika-koronavirus-statistika 
 

СПР 
Умершего от коронавирусной инфекции человека можно считать шахидом - ДУМК 

Шахиды вечной жизни - это умершие от болезни живота, чумы, утонувшие, сгоревшие, погибшие под обломками и 
др. 

Духовное управление мусульман Казахстана дало разъяснение, считается ли человек, умерший от 
коронавирусной инфекции, шахидом, сообщает zakon.kz. 

Шахид (мученик) – это мусульманин, который умер на пути Аллаха, и погиб, защищая свою религию, честь и родину 
от врагов. Как пояснили в отделе шариата и фетв Духовного управления мусульман Казахстана, шахиды делятся на 
два типа. 

Первый – совершенный шахид. Человек, погибший при сражении на пути Аллаха или умерший от рук мятежника 
или грабителя, считается шахидом в этом мире и в вечной жизни. 

Второй – мусульманин, который получит статус шахида в вечной жизни. В том мире он будет вознесен на уровень 
шахида и удостоится его награды. Шахиды вечной жизни - это умершие от болезни живота, чумы, утонувшие или 
сгоревшие и т.д. 

Последние отличаются от совершенных шахидов тем, что их омывают, оборачивают в саван, и читают джаназа 
намаз. А тело совершенного шахида не омывается, а лишь очищается от крови и других нечистот. В отношении 
погибшего совершается джаназа намаз, и хоронят его в одежде, в которой он погиб. 

Пророк (мир ему и благословение Аллаха) сказал в хадисе, переданном от Абу Хурайры: "Шахидами являются 
пятеро: тот, кто умер от чумы (или от аналогичной болезни); тот, кто умер от болезни живота; тот, кто утонул; тот, кто 
погиб под обломками; и тот, кто принял мученическую смерть на пути Аллаха". 

Согласно риваяту Абу Дауда, помимо тех, кто умер на пути Аллаха, число мучеников составляет семь, в 
дополнение к указанным выше характеристикам: сгоревший в огне и женщина, покинувшая этот мир при родах. 

Имам Навави говорит: "Ученые говорят, что по милости Аллаха те, кто умирает такой смертью, получают статус 
мучеников из-за сильной боли и страданий". Однако шахиды вечной жизни не ограничиваются лишь теми 
характеристиками, которые упомянуты в хадисе. Вероятно, характеристики, содержащие такое значение, также имеют 
степень мученичества. Поэтому одни ученые насчитывают число мучеников до двадцати, другие – около сорока. 

Поэтому мусульман, умерших от так называемой "коронавирусной" пневмонии, могут быть включены в список 
шахидов вечной жизни на основании следующих фактов: 

Прежде всего, тяжесть заболевания, высокий риск заражения вирусом, интенсивность боли – вот причины 
достижения того уровня мученичества, о котором говорят ученые. 

Во-вторых, эта эпидемия является частью некоторых болезней, упомянутых в хадисах в общих лингвистических 
терминах. Например, смерть от болезни живота. По мнению ряда ученых, сюда входят люди, умирающие от болезни 
внутренних органов в целом. То есть заболевания таких органов, как печень, почки, легкие считаются болезнью 
внутренних органов. 

В-третьих, по шариату умершие от малярии и туберкулеза считаются мучениками. Симптомы этих заболеваний 
схожи с симптомами коронавируса. 

В-четвертых, болезни, упомянутые в хадисе о шахидах, охватывают не только болезни, которые были известны 
во времена Пророка (мир ему и благословение Аллаха). Вероятно, включают в себя болезни, которые имеют такие 
же симптомы и в наши дни. Например, пневмония. Его основные симптомы - жар, кашель, одышка, сильная боль, как 
и при коронавирусной инфекции. 

В-пятых, коронавирусная инфекция по симптомам похожа на болезнь, которая упоминается в хадисах как "тагун". 
Ученые описывают его как чуму. Ученый Бадруддин Айни назвал его "чумой", потому что оно было заразным и 
приводило к быстрой смерти. Это заболевание включает в себя все опасные эпидемии". 

В этой связи мусульманина, умершего от коронавирусной инфекции, можно считать мучеником вечной жизни. 

https://www.canada.ca/en/public-health/services/diseases/coronavirus-disease-covid-19.html
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/807544-braziliya-koronavirus-statistika
https://twitter.com/MinSaludCol/status/1332445794549575684
https://russian.rt.com/world/news/807552-kolumbiya-koronavirus-statistika
https://twitter.com/HLGatell/status/1332495721044398080
https://russian.rt.com/world/news/805809-meksika-peregovory-rfpi
https://russian.rt.com/world/news/805809-meksika-peregovory-rfpi
https://russian.rt.com/world/news/807558-meksika-koronavirus-statistika
https://www.zakon.kz/
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Однако на похоронах его тело следует омыть, обернуть в саван, и совершить погребальную молитву в 
соответствии с шариатом. 

https://www.zakon.kz/5049232-umershego-ot-koronavirusnoy-infektsii.html 
Стилист рассказала о масочных трендах этой зимы. Нужно учитывать цвет и текстуру 

Сейчас дефицита защитных средств уже нет. И можно повыбирать. 
Ношение масок на фоне пандемии коронавируса прочно вошло в повседневный обиход россиян. К зиме эти 

средства защиты превратились в необходимый аксессуар для создания полноценного образа в одежде, отметила 
в интервью Лайфу стилист Лина Дембикова. 

— Допустим, если на вас голубые джинсы, черная футболка и вам нужно подобрать маску, то логично, если маска 
будет, например, чёрная в цвет футболки. Или белая, но с какими-то чёрными элементами, подбивая динамику 
футболки и чёрный акцент. Если вы, например, в полностью тотал-монохромном луке беж, то тогда маска 
тоже должна быть либо бежевая, либо кремовая, бело-молочная, — говорит стилист. 

Лина Дембикова также отметила, что стоит обращать внимание и на ткань, из которой сделана маска. Их уже 
стали делать из большого разнообразия материалов. 

— На улице проще, наверное, ходить в неопреновых: они пропускаю воздух, при этом еще и греют. Понятно, 
что в помещении в таких масках жарко. Или, например, на вечернем дресскоде, если на вас шёлковое платье, 
то резонно маску подобрать по соответствующей текстуре, — добавила Дембикова. 

Ранее стилист Сергея Лазарева и Василия Уткина дал мужчинам совет на случай изоляции. По его словам, весной 
во время самоизоляции многие его клиенты оценили все удобства длинной стрижки и теперь отдают предпочтение 
именно такой причёске. А те, кто отрезали волосы или обрились, пожалели о своём решении. 

https://news.mail.ru/society/44331759/?frommail=1 
Врач предупредила об опасности ношения цветных и черных масок 

Самым лучшим и безопасным выбором является простая одноразовая медицинская маска. 
Разноцветные защитные маски могут стать причиной кожных раздражений, сообщает zakon.kz со ссылкой 

на Лента.ру. 
Об этом сообщила кандидат медицинских наук, врач-косметолог Елена Морозова. 
Цветные маски могут нанести вред здоровью кожи, если выполнены из синтетики, окрашенной химическим 

способом. Морозова предупредила, что в случае долгого использования цветных масок может развиться дерматоз. 
Особо опасными косметолог считает маски черного цвета, поскольку в их состав входит сильный аллергенный 

краситель. 
Врач напомнила о необходимости регулярных стирок тканевых защитных изделий. Морозова посоветовала 

тщательно проверять качество продукции и обращать внимание на производителя. Особенно это важно, когда вопрос 
касается детей. 

Если ребенок долго носит такую маску, не меняя и не стирая, это вариант усугубления тяжести подросткового акне. 
Нужно обязательно следить за чистотой изделия, — сказала Морозова. 

Самым лучшим и безопасным выбором является простая одноразовая медицинская маска, которую необходимо 
регулярно менять, резюмировала врач. 

https://www.zakon.kz/5049118-vrach-predupredila-ob-opasnosti.html 
Безвизовые страны для Казахстана 2020  

Решили отправиться на отдых? Тогда изучите безвизовые страны для Казахстана, чтобы поехать в путешествие 
без хлопот с документами. Помните, что ситуация часто меняется, поэтому обязательно уточняйте последнюю 
информацию в посольстве страны, куда планируете поехать или на сайте МИД Казахстана. Безвизовые страны для 
Казахстана на год Грузия — единственная страна, в которую обеспечен безвизовый въезд из Казахстана, сроком до 
365 дней. Эта информация подтверждена данными сайта электронного правительства egov.kz. Какие документы 
необходимы казахстанцу для проезда? Если путешествуете одни или с детьми, тогда подготовьте: загранпаспорт; 
свидетельство о рождении ребенка или доверенность от родителей, заверенную нотариусом. Что еще важно знать, 
перед тем как посетить безвизовые страны? Казахстан защищает своих граждан, но вы должны быть внимательны. 
Если не успели пересечь границу по истечении года, тогда вам назначат штраф, сумма которого будет каждый месяц 
расти. Национальная валюта в Грузии — лари. В стране как местные, так и туристы обязаны расплачиваться 
исключительно лари.  

Перед поездкой отслеживайте информацию о возможности путешествия в связи с коронавирусом. Безвизовые 
страны для Казахстана на 180 дней Почти шесть месяцев граждане Казахстана могут находиться на территории 
Армении. Пока что это единственная страна, где виза для казахстанцев не требуется в течение 180 дней. Документы 
для въезда как в Грузию, так и в Армению — неизменны: действующий загранпаспорт, свидетельство о рождении или 
доверенность для ребенка. При въезде в Армению все иностранцы проходят проверку на наличие симптомов COVID-
19. Если здоровы, тогда есть два варианта: самоизолироваться на 14 дней; пройти тест на коронавирус и при 
отрицательном результате не придерживаться самоизоляции. Важно! Тестирование в Казахстане не подходит для 
предоставления в Армении. Проходить проверку нужно по месту прибытия. ЧИТАЙТЕ ТАКЖЕ Зачем проверять 
кредитную историю казахстанца  

https://www.nur.kz/fakty-i-layfhaki/1685330-bezvizovye-strany-dla-kazahstana-
2020/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Врач раскрыл действенный способ реабилитации после коронавируса  

По его словам, лечебные практики массажа приносят хороший результат. 
Действенный способ реабилитации после перенесенного коронавируса — это специальный массаж, 

который помогает увеличить содержание кислорода в крови, сообщает zakon.kz со ссылкой на Лента.ру. 

Такой метод в раскрыл заслуженный врач России, мануальный терапевт Андрей Кабычкин. 
По его словам, лечебные практики массажа при обструктивных болезнях легких существуют тысячи лет и приносят 

хороший результат. 
Увеличивается, прежде всего, процентное содержание кислорода в крови, кровь начинает циркулировать более 

интенсивно после массажа и несет кислород, которым кровь обогащается в легких, по всему организму, — пояснил 
врач. 

Эксперт также добавил, что массаж нужно подбирать индивидуально, в зависимости от степени поражения органов 
дыхания, и сочетать его с другими видами терапии. При этом массаж и физиопроцедуры нельзя делать без 
назначения врача. 

https://www.zakon.kz/5049232-umershego-ot-koronavirusnoy-infektsii.html
https://news.mail.ru/society/44331759/?frommail=1
https://www.zakon.kz/
https://lenta.ru/
https://www.zakon.kz/5049118-vrach-predupredila-ob-opasnosti.html
https://www.nur.kz/fakty-i-layfhaki/1685330-bezvizovye-strany-dla-kazahstana-2020/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/fakty-i-layfhaki/1685330-bezvizovye-strany-dla-kazahstana-2020/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.zakon.kz/
https://lenta.ru/
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Ранее способы восстановления после COVID-19 назвала аллерголог-иммунолог Евгения Паршина. По ее словам, 
эффективны дыхательная гимнастика и специальные тренажеры. Кроме того, действенное средство — ингаляции 
термическим гелиоксом в условиях клиники. 

https://www.zakon.kz/5049114-vrach-raskryl-deystvennyy-sposob.html 
Пандемия повлияла на гендерное неравенство, заявили в ООН  

Пандемия коронавируса нового типа может свести на нет 25 лет растущего гендерного равенства, об этом 
свидетельствуют новые глобальные данные ООН, передает Би-би-си. Пандемия COVID-19 привела к тому, что 
женины стали выполнять значительно больше домашних дел. "Все, над чем мы работали, на что ушло 25 лет, может 
быть потеряно за год", - говорит заместитель исполнительного директора структуры "ООН-женщины" Анита Бхатия. 
Специалисты предрекают проблемы возможностей трудоустройства и образования для женщин, а также ухудшение 
психического и физического женского здоровья. По словам Аниты, есть реальный риск возврата к гендерным 
стереотипам 1950-х годов. Было подсчитано, что даже до пандемии женщины делали около 3/4 из 16 млрд часов 
неоплачиваемой работы, которая выполняется каждый день во всем мире. Другими словами, до пандемии на каждый 
час неоплачиваемой работы, выполняемой мужчинами, три часа выполняли женщины. Сейчас эта цифра выше. Хотя 
38 опросов, проведенных структурой "ООН-женщины", в первую очередь были сосредоточены на странах с низким и 
средним уровнем дохода, данные по более промышленно развитым странам показывают аналогичную картину. "Еще 
более тревожным является тот факт, что многие женщины фактически не возвращаются к работе. Только в сентябре 
в США около 865 000 женщин вышли из состава рабочей силы по сравнению с 200 000 мужчин", - говорит Бхатия. 
Структура "ООН-женщины" предупреждает, что сокращение числа работающих женщин отрицательно скажется не 
только на благополучии, но и на их экономическом прогрессе и независимости. Издание провело свой опрос среди 
женщин, чтобы понять, как пандемия повлияла на объем выполняемой ими работы. Их попросили вести дневник 
времени, отмечая, как они использовали часы в течение обычного дня, охватывая 24-часовой период. Даже до 
пандемии женщины в Японии тратили в среднем почти в пять раз больше, чем мужчины, на неоплачиваемую работу 
по уходу и домашние дела. Тен Вада - консультант по бренду из Токио и до начала карантина работала учителем в 
яслях на полставки. Во время изоляции Тени и ее муж работали из дома, но их дни выглядят совсем иначе. "Он 
работает с 9:30 до 17-18:30, и я чувствую, что он может позволить себе роскошь войти в комнату и сосредоточиться 
на своей работе, но у меня нет такой роскоши", - говорит она. По словам Тени, она выполняет около 80% домашней 
работы, включая обучение своей трехлетней дочери. "Мы наблюдаем тревожные последствия, в том числе высокий 
уровень стресса и проблемы с психическим здоровьем, особенно у женщин, отчасти в результате увеличения рабочей 
нагрузки", - сказал Папа Сек, главный статистик структуры "ООН-женщины". Делина Веласкес - фермер из провинции 
Серкадо в южном городе Тариха в Боливии. Ее день обычно начинается с 5 утра, и большую часть времени она делит 
между работой в теплице и домашними делами. Но каждые два месяца она ездит на городской фермерский рынок, 
чтобы продать выращенные ею овощи. "Дни в поле очень утомительны, по крайней мере для меня, потому что у меня 
другие дела по дому, но моя дочь помогает мне", - говорит она. Традиционные гендерные нормы укрепляют 
представление о том, что мужчины - кормильцы, а женщины - хранительницы домашнего очага, а от девочек часто 
ожидается, что они берут на себя домашнюю работу. "Когда дело касается помощи детей, родители чаще ссылаются 
на помощь дочерей, чем сыновей", - отметил Сек. Но Делина рада, что во время пандемии ей удается проводить 
больше времени со своей семьей. Неоплачиваемый женский труд часто покрывает расходы на уборку, питание, но он 
редко официально признается работой. "Невозможно переоценить, насколько велика эта проблема и какое большое 
влияние она окажет, если правительства и бизнес ничего не сделают", - заявила Бхатия. ООН призывает 
правительства и предприятия признать существование неоплачиваемой работы и принять такие меры, как 
дополнительный отпуск по семейным обстоятельствам или дополнительный оплачиваемый отпуск, а также 
поддержание работы детских учреждений. В США исследование показало, что женщины теряли работу в восемь раз 
чаще чем мужчины во время пандемии. А в университете в Принстоне выяснилось, что женщинам не доплачивали 
зарплату в полном объеме.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886575-pandemia-povliala-na-gendernoe-neravenstvo-zaavili-v-
oon/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Ученый раскрыл первый симптом ковида, который не замечают больные 

Врачи по всему миру тщательно изучают все особенности вируса, повергшего государства в хаос. Так, 
международное медицинское сообщество инициирует все новые и новые исследования, связанные с COVID-19, 
пытаясь оптимизировать протокол лечения или найти новые «зацепки». 

Русскоязычный ученый Александр Кухарчук, возглавляющий медицинскую лабораторию в индийском Мумбаи, 
обратился к пользователям Сети с новой информацией: 

Специалист объяснил, «почему мы заражаемся коронавирусом»: 
«Причина первая — люди не знают первых симптомов коронавирусной инфекции. ВОЗ информирует нас через 

Интернет, что «Наиболее частые симптомы COVID-19 — лихорадка, усталость и сухой кашель. У некоторых пациентов 
могут быть боли, заложенность носа, насморк, боль в горле или диарея. Эти симптомы обычно мягкие и начинаются 
постепенно».. «, — объясняет Кухарчук. 

По его словам, несмотря на то, что пишет Всемирная организация здравоохранения, на самом деле в первые дни 
заражения проявляется совсем другой симптом: 

«Что они там вообще делают, эти возовцы? Уже почти месяц прошел с момента публикации исследования, 
которое выявило более 200 симптомов начала COVID-19, и на первом месте среди них не лихорадка и быстрая 
утомляемость, а ГОЛОВНАЯ БОЛЬ! И все… очень часто никаких иных симптомов в первые дни нет! 

Это значит, что у людей и врачей должна быть повышенная настороженность в отношении коронавирусной 
инфекции — любые симптомы, характерные для ОРВИ, кишечных инфекций, гриппа, кожных заболеваний и 
неврологических нарушений должны сейчас расцениваться, как вероятность начальной стадии COVID-19! «. 

При этом медик отмечает, что неопасность инфекции для молодых и здоровых — миф. 
«Нет! Еще как опасно! Вот вам пример Индии, в которой я работаю. Школы и детские садики давным-давно 

закрыты, университеты и колледжи — тоже. И не открывались, все обучение проходило и проходит дистанционно. 
Старики сидят по домам с самого начала пандемии, по магазинам не ходят (индийские семьи большие, есть кому 
принести продукты). 

Результат: основная масса больных — работающие молодые люди, основная масса смертей — тоже люди 
трудоспособного возраста! Более 110 тысяч на сегодняшний день…», — рассказал ученый. 

https://www.linezolid.ru/uchenyj-raskryl-pervyj-simptom-kovida-kotoryj-ne-zamechayut-bolnye/ 
 

https://www.zakon.kz/5049114-vrach-raskryl-deystvennyy-sposob.html
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886575-pandemia-povliala-na-gendernoe-neravenstvo-zaavili-v-oon/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886575-pandemia-povliala-na-gendernoe-neravenstvo-zaavili-v-oon/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.linezolid.ru/uchenyj-raskryl-pervyj-simptom-kovida-kotoryj-ne-zamechayut-bolnye/
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Новости науки 
Ученые рассказали, как группа крови влияет на заражение и развитие COVID-19  

Канадские ученые пришли к выводу, что развитие COVID-19 и риск заражения имеет связь с группой крови 
человека. Люди с группой крови 0 и отрицательным резус-фактором менее подвержены заражению, передает Daily 
Mail. Исследователи из Института клинических оценочных наук в Торонто изучили 225556 человек, у которых в период 
с 2007 по 2019 год сдавали анализ крови и мазок на COVID-19 в этом году. Выяснилось, что люди с кровью группы 0 
на 12 процентов реже заражаются коронавирусом нового типа, чем люди с другими группами крови. Люди с 
отрицательной группой крови (0-, A-, B- или AB-) в среднем на 21 процент реже заражаются вирусом, чем люди с 
положительным типом крови. У лиц с типом 0 или отрицательным резус-фактором также на 13 и 19 процентов меньше 
вероятность развития тяжелых симптомов или смерти. Каждый человек имеет одну из четырех групп крови: A, B, AB 
или 0, и разница в группах крови зависит от наличия или отсутствия специфических прикреплений к эритроцитам, 
называемых антигенами. Существует два антигена, A и B. Человек может иметь один из них, оба (AB) или ни одного 
(0). Наличие или отсутствие этих молекул определяет группу крови человека. Исследователи проанализировали 
анонимные медицинские записи более 225000 пациентов с COVID-19 из Онтарио и обнаружили, что 36,3 процента 
имели группу крови A, 4,5 процента - тип AB, 14,9 процента - тип B и 44,3 процента - тип 0. Статистический анализ 
учел все другие переменные и сопутствующие заболевания и показал, что скорректированный относительный риск 
инфекции SARS-CoV-2 на 15 процентов выше у пациентов типа AB, чем у пациентов типа A. Как выяснили 
исследователи, вероятность заражения при типе 0 на пять процентов ниже, чем при заражении с типом А, но по 
сравнению со всеми группами крови эта вероятность возрастает до 12 процентов. У людей с группой крови B риск 
тяжелого заболевания после инфекции на 21 процент выше, чем у людей с группой A.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886607-ucenye-rasskazali-kak-gruppa-krovi-vliaet-na-zarazenie-i-razvitie-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Биолог заявила о невозможности испытаний новых вакцин от COVID-19 из-за отсутствия добровольцев  

Полноценные клинические испытания вакцин от КВИ могут проводить только первопроходцы исследований. По 
словам биолога, другие разработчики столкнутся с невозможностью проведения испытаний на фоне массовой 
вакцинации людей другими препаратами, передает РИА Новости. Как заявила Анча Баранова, профессор Школы 
системной биологии Университета Джорджа Мейсона, компании, которые еще только разрабатывают вакцины от 
коронавируса, могут столкнуться с трудностями в будущем. По ее словам, во время испытания люди подписывают 
договор, что разработчики будут полгода за ним наблюдать после вакцинации. И поскольку в экспериментах есть две 
группы: одна получает прививку, другая – плацебо. На фоне массовой вакцинации уже одобренными препаратами 
участники испытания не захотят подвергать себя опасности и выйдут из проекта, чтобы получить прививку.  

Эксперт отметила, что во время массовой вакцинации среди населения растет процент людей с иммунитетом, а 
это означает, что уровень заболеваемости снижается. "Как при этом оценить эффект от вакцины? Это крайне 
затруднительно. Клинические исследования вакцины будут конкурировать с массовой вакцинацией. Поэтому самые 
большие шансы на то, чтобы получить точное представление об эффективности своих вакцин, у тех компаний, что 
первыми вступили в вакцинную гонку", - добавила биолог. Баранова также заявила, что, помимо России, 
Великобритании и США, вакцины разрабатываются в Казахстане и на Кубе.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886793-biolog-zaavila-o-nevozmoznosti-ispytanij-novyh-vakcin-ot-covid-19-iz-za-
otsutstvia-dobrovolcev/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

"Виновата Италия, а не Китай" - эпидемиолог о пандемии  
Человечество имеет дело с итальянским штаммом SARS-CoV-2, который доминирует над 

уханьской разновидностью 

Сейчас в мире распространяется мутировавший итальянский штамм коронавируса. Такое заявление сделал 
немецкий эпидемиолог Александр Кекуле, сообщает zakon.kz. 

В интервью ZDF он объяснил, что человечество имеет дело с итальянским штаммом SARS-CoV-2, который 
доминирует над уханьской разновидностью и возник на севере страны 

Возможным это стало из-за того, что в Европе никто не обратил внимания на опасность инфекции. 
- Стартовый выстрел для глобальной пандемии был сделан в Северной Италии , — цитирует РИА 

"Новости" специалиста. 
Правительство Германии эпидемиолог обвинил в том, что, несмотря на предостережения врачей о наступлении и 

опасности второй волны, власти к ним не прислушались. Такие вирусы, как возбудитель COVID-19, распространяются 
"не по дням, а по часам", особенно в холодное время года, подчеркнул Кекуле.Он добавил, что теперь Германия 
столкнулась с "настоящим противником".Напомним, по последним данным в мире зарегистрировано уже более 60 
миллионов случаев заражения коронавирусной инфекцией. Жертвами вируса стали свыше 1,4 миллиона человек. 
Больше всего заболевших зарегистрировано в США, Индии и Бразилии. 

https://www.caravan.kz/news/vinovata-italiya-a-ne-kitajj-ehpidemiolog-o-pandemii-694273/ 
Немецкий врач привел сенсационную версию о причинах пандемии КВИ  

Немецкий эпидемиолог Александр Кекуле заявил, что в настоящее время в мире распространяется итальянский 
штамм коронавируса, мутировавший на севере страны из-за того, что в Европе никто не обратил внимание на 
опасность инфекции, передает Kazakhstan Today.    Как сообщает РИА Новости со ссылкой на эпидемиолога, 
коронавирус незаметно распространялся в Италии в течение нескольких недель. Это позволило ему мутировать и 
лучше адаптироваться к людям.   Специалист пояснил, что более чем в 99% случаев заражения пациентов поражает 
штамм, возникший в результате мутации на севере Италии. При этом Кекуле подчеркнул, что возбудитель COVID-19 
вирус SARS-nCov-2 впервые появился в Ухане.   По мнению эпидемиолога, европейцы совершили серьезную ошибку, 
игнорируя предостережения об опасности коронавируса. По его словам, никто не воспринял угрозу всерьез.   Врач 
также обрушился с критикой на правительство Германии и напомнил, что вирусологи в один голос предупреждали о 
приближении второй волны пандемии, однако власти к ней не подготовились.    Такие вирусы, как возбудитель COVID-
19, распространяются не по дням, а по часам, особенно в холодное время года", - отметил Кекуле.    Он добавил, что 
теперь немцам пришлось столкнуться с "настоящим противником". Источник: www.kt.kz 

https://www.kt.kz/rus/covid-19/nemetskiy_vrach_privel_sensatsionnuyu_versiyu_o_prichinah_1377908465.html 
Аналитики оценили шансы вернуться к прежней жизни благодаря вакцине от COVID-19 

Появление вакцины от COVID-19 в первой половине 2021 года может способствовать улучшению состояния 
многих экономик мира, однако жизнь не станет прежней. Об этом говорится в прогнозе финансовой группы ING на 
следующий год, передает РИА Новости. 

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886607-ucenye-rasskazali-kak-gruppa-krovi-vliaet-na-zarazenie-i-razvitie-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886607-ucenye-rasskazali-kak-gruppa-krovi-vliaet-na-zarazenie-i-razvitie-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886793-biolog-zaavila-o-nevozmoznosti-ispytanij-novyh-vakcin-ot-covid-19-iz-za-otsutstvia-dobrovolcev/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886793-biolog-zaavila-o-nevozmoznosti-ispytanij-novyh-vakcin-ot-covid-19-iz-za-otsutstvia-dobrovolcev/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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http://www.kt.kz/
https://www.kt.kz/rus/covid-19/nemetskiy_vrach_privel_sensatsionnuyu_versiyu_o_prichinah_1377908465.html
http://www.ria.ru/
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Как считают эксперты, для многих европейских стран, а также США дела сначала станут хуже, а затем 
улучшатся. «Зимние месяцы будут характеризоваться более жесткими ограничениями, требующими от людей 
большой выносливости», — оценили в ING. 

При этом четкого понятия «новой нормы» у аналитиков нет, заявил один из авторов прогноза, глобальный 
руководитель макроаналитики в ING Карстен Бржески. По его словам, понятие по-прежнему будет содержать в 
себе предосторожности, например ношение масок, и все последствия ограничений для таких секторов, как досуг, 
путешествия, культура, кафе и рестораны. 

Ранее Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) признала, что вакцины не способны в полной мере 
остановить распространение коронавирусной инфекции. Как заявил директор Европейского регионального бюро 
организации Ханс Клюге, вакцины от коронавируса также не станут ответом на все наши вопросы, однако они дают 
большую надежду в войне против вируса. Директор Европейского бюро ВОЗ также подчеркнул, что потенциал 
можно реализовать только в том случае, если странам обеспечат равноправный доступ к вакцинам. 

https://lenta.ru/news/2020/11/26/vaccine/ 
Коронавирус оказался в четыре раза заразнее гриппа 

Заразность коронавируса в четыре раза выше, чем у гриппа. Об этом рассказал главный внештатный 
специалист Минздрава Алексей Мазус, сообщает газета «Известия». 

Он отметил, что, несмотря на эти цифры, до 80 процентов заразившихся переносят заболевание в легкой 
форме, и многие даже не знают о своей болезни. Именно из-за этого важно проходить тестирование на инфекцию. 
«Вопрос диагностики важен прежде всего даже не для них, а для их бабушек и дедушек. Потому что для пожилых 
людей эта инфекция достаточно серьезная и грозная», — пояснил врач. 

Мазус добавил, что за последние полгода в России и других странах удалось наладить работу по раннему 
выявлению инфекции, научиться лечить инфицированных и тем самым снизить смертность. 

https://lenta.ru/news/2020/11/27/zarazno/ 
Ученые описали новые случаи повреждения глаз ультрафиолетовыми лампами  
У семи пациентов американской клиники воспаление роговицы, внешней оболочки глаза, развилось под 

действием ультрафиолетых ламп, которыйе использовали для профилактики COVID-19. Эти клинические 
случаи описаны в журнале Ocular Immunology and Inflammation. 

УЛЬТРАФИОЛЕТ И ПРОФИЛАКТИКА COVID-19 

Ультрафиолетовое (УФ) излучение используют для профилактики COVID-19 в общественных местах, больницах 
и даже дома. Известно, что оно может убивать коронавирус в воздухе и на поверхностях. В тоже время американское 
Управление по контролю за продуктами и лекарствами (FDA) указывает, что доказательств того, что его 
использование действительно снижает риск заражения, пока нет. 

В России, похоже, нет единых официальных рекомендаций по использованию ультрафиолетового света для 
профилактики COVID-19. В феврале Роспотребнадзор рекомендовал использовать ультрафиолетовые 
бактерицидные облучатели закрытого типа (рециркуляторы). Такие устройства не несут опасности для глаз, потому 
что излучатель скрыт, УФ-излучение действует только на воздух. Однако в руководстве Минздрава указано, что они 
неэффективны. Эксперты Роспотребнадзора сообщали Российской газете в контексте профилактики коронавирусной 
инфекции в школах, что «бактерицидные облучатели могут использоваться в присутствии взрослых людей, но детей 
и больных легочными заболеваниями при этом в помещении быть не должно». 

Помимо потенциально полезного действия, у УФ-излучения могут быть побочные эффекты. Особенно часто врачи 
описывают их вредное действие на глаза. 

ФОТОКЕРАТИТ, ВЫЗВАННЫЙ УФ-ИЗЛУЧЕНИЕМ 

В новом отчете ученые из Офтальмологического института Баском Палмер в Майами описали семь случаев 
фотокератита, который развился после взгляда на УФ-лампы, которые применялись для профилактики COVID-19. 

Кератит – воспаление роговой (наружной) оболочки глаза. Ультрафиолетовое излучение вызывает фотокератит. 
Часто эта болезнь развивается от избытка ультрафиолета естественного света, например у горнолыжников. С 
широким использованием УФ-ламп появилось больше случаев фотокератита, вызванного искусственным светом. 

Основными симптомами фотокератита в описанных учеными случаях были раздражение слизистой оболочки глаз, 
их покраснение, ощущение, будто что-то попало глаз. У части пациентов была сильная боль в глазах, чувство жжения 
и повышенная чувствительность к свету. 

В трех случаях повреждение глаз произошло при использовании УФ-ламп дома, в трех – на работе, в одном – в 
кабинете стоматолога. Во всех случаях люди смотрели на источник света без защиты для глаз. 

После лечения глазными каплями с кортикостероидами и антибиотиками симптомы фотокератита у большинства 
пациентов прошли за два-три дня. 

Случаи поражений глаз повторяются 
В 2020 году неоднократно сообщалось о поражении глаз светом УФ-ламп, которые использовали для 

профилактики инфекции SARS-CoV-2. СМИ рассказывали об ожогах роговицы у школьниках 
в Москве и Благовещенске. Фотокератит после использования УФ-лампы описывали ученые в журнале Cornea. 

https://medportal.ru/mednovosti/uchenye-opisali-novye-sluchai-povrezhdeniya-glaz-ultrafioletovy.uchenye-opisali-novye-
sluchai-povrezhdeniya-glaz-ultrafioletovy 
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